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Путь 
в профессию
  В колледже 
в Академическом районе 
конкурс составляет три 
человека на место.

На лыжах 
по Лысой горе
  Певец Александр 
Иванов вспомнил 
о мальчишеских забавах 
в родном Зюзине.

Вика Мусалитина уже три года занимается в студии спортивной хореографии «Фисташка».

4
Занятия, которые длятся от полутора до дВух часоВ, спортсМенка посещает четыре раЗа В неделю 
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 Школьница из Южного 
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Сергей Собянин:  
«Больше миллиона поездок уже совершено на новой Троицкой линии метро. 

Самые популярные станции – «Университет дружбы народов» и «Новаторская»

Следующий номер выйдет 11 ноября

Юго-Западного 
административного 
округа Москвы
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Собянин:
«Больше миллиона поездок уже совершено на новой Троицкой линии метро. 

Самые популярные станции – «Университет дружбы народов» и «Новаторская»

Новая жизнь старых 
кварталов
  Вера Горлова рассказала, 
что по программе реновации 
уже заселили 11 домов 
района Зюзино.
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 В парке обновили лестнич-
ные спуски, детские и спор-
тивные площадки, устано-
вили перголы и скамейки. 
Общая площадь благоустро-
енных территорий составила 
33,6 га.

Между тем в нашем округе 
в пойме рек котловки и коршу
нихи благоустроили рекреаци
онную зону, а также возвели 
спортивный кластер с футболь
ным полем.

КРУПНЕЙШИЙ В ЕВРОПЕ
Благоустройство поймы 
Яузы – масштабный проект. 
а парк – самый большой в Ев
ропе. «20 км протяжённостью, 
огромная территория, – рас
сказал сергей собянин во 
время осмотра итогов благо
устройства его участков. – 
Примерно с 2016 года мы 
занимались этапами, потому 
что это особо охраняемая при
родная территория, за один 
раз всё не сделаешь. вот такая 
большая работа закончена».
следует отметить, что парк 
разделили на 15 участков, 13 
из них были благоустроены 
с 2016 по 2023 год. а в 2024м 
работы велись вдоль сельско
хозяйственной улицы и тени
стого проезда.
«здесь сделали дорожно
тропиночную сеть с разными 
типами покрытий, модернизи
ровали систему освещения. 
Благоустроили территорию 
вокруг ротонды «Храм воздуха», 
отремонтировали пять мости
ков и сделали один новый», – 
написал мэр в своём телеграм
канале.

кроме того, в природной зоне 
оборудовали экотропы, лест
ницы красиво подсветили, 
а в рамках озеленения высади
ли около 127 тыс. кв. м газона. 
сегодня «Парк Яуза» – это 
единый рекреационный марш
рут от МкаД до Ростокинского 
акведука с выходами в парк 
«лосиный остров», Главный 
ботанический сад РаН, «соколь
ники» и на вДНХ.

ОТДЫХ У ВОДЫ
сергей собянин также от
метил, что в этом году было 
благоустроено более 20 км 
гранитных набережных реки 
Яузы – от МкаД до Москво
рецкой набережной, почти 
до кремля. Главная цель этих 

работ – создание комфортного 
общественного пространства, 
где москвичи смогут отдыхать 
и проводить время у воды.
в ходе благоустройства спе
циалисты расширили тротуары, 
организовали около 70 новых 
пешеходных переходов, уста
новили фонари и современ
ные остановки транспорта. 
в осенневесенний период 
вдоль набережных Яузы плани
руется высадить около 650 де
ревьев.
«в перспективе рассмотрим 
возможность привести в поря
док участок поймы реки в ло
сином острове и ряд других 
небольших территорий», – на
писал мэр в своём телеграм
канале.

ДОЛИНА РЕКИ КОТЛОВКИ
Между тем в нашем окру
ге в этом году закончилось 
благоустройство поймы реки 
котловки. там возвели совре
менный кластер с футбольным 
полем. спортивную зону орга
низовали напротив дома 29, 
корп. 4, на Нагорной улице. 
Проект стал продолжением 
работ по созданию единого 
рекреационного пространства 
в пойме рек котловки и кор
шунихи, которые начались 
в 2023м. общая площадь кла
стера и прилегающей к нему 
зоны отдыха парка «сосенки» 
составила 19 га.
там установили столы для пинг
понга и тренажёры, на фут
больном поле уложили ис
кусственный газон, а рядом 
обустроили баскетбольную 
площадку и полосу препят
ствий для кроссфита. отметим, 
что на другой стороне парка 
есть ещё одна спортивная 
зона, там расположены фут
больная площадка, тренажёры 
и пункт бесплатного проката 
инвентаря. а неподалёку раз
местилась площадка для детей.
Берега реки котловки рас
чистили и укрепили. вдоль 
набережной оборудовали 
деревянные настилы на сваях 
с местами для тихого отдыха 
и удобными уличными крес
лами. На стендах природной 
зоны сейчас можно увидеть 
информацию о встречающихся 
там растениях – герань, рогоз, 
клевер и даже малина растут 
в речной пойме. кроме того, 
через «сосенки» пролегает 
экотропа. И этот путь через 
зелёную зону входит в сеть 
пешеходных связей нашего 
округа.

александр андрущенко

 Больше 1 млн поездок 
уже совершено на новой 
Троицкой линии метро. 
«в рабочий день первые 
четыре станции изумрудной 
ветки  перевозят свыше 
30 тыс.  человек, – расска
зал сергей собянин в своём 
телеграмканале. – самые 
популярные из них – «уни
верситет дружбы народов», 
которой активно пользуют
ся сотрудники и студенты 
столичных вузов, и «Нова
торская» – пересадочная 
на Большую кольцевую 
линию». Недавно пасса
жиропоток вырос на 16% 
относительно первой 
недели работы линии. По
сле полного запуска 16й 
ветки четырьмя станциями 
первого участка по будням 
будут пользоваться больше 
100 тыс. горожан.

 Четверть столичных 
памятников архитектуры 
отреставрированы за по-
следние 13 лет. «всего 
в Москве больше 8 тыс. 
объектов культурного на
следия. Ежегодно в работе 
у специалистов находится 
порядка 500 памятников 
архитектуры. с начала этого 
года завершились работы 
более чем на 90, – сообщил 
в своём телеграмканале 
сергей собянин. – в том 
числе в одном из старейших 
зданий арбата, где находит
ся мемориальная квартира 
александра сергеевича 
Пушкина. а на станции 
Москватоварная Рязано
уральской железной дороги 
реставрация водоёмной 
башни в рамках льготной 
программы «1 рубль за ква
дратный метр в год» только 
началась».

 Уникальному проекту 
«Серебряное наставни-
чество» – полтора года. 
«Благодаря ему проходят 
душевные встречи детей
сирот и их наставников – 
участников «Московского 
долголетия». «Для ребят 
такое общение очень ценно. 
вместе они посещают экс
курсии, фестивали и выстав
ки, занимаются кулинарией. 
Наставники обучают спор
тивным и настольным играм, 
организуют кинопросмо
тры, – объяснил в своём 
телеграмканале сергей 
собянин. – так старшее по
коление делится своими се
мейными обычаями, теплом 
и любовью с теми, кто в этом 
нуждается». к проекту с его 
начала присоединились 
больше половины детей, жи
вущих в центрах содействия 
семейному воспитанию. 
состоялось свыше 500 раз
личных мероприятий.

С видом на реку
сергей собянин открыл благоустроенные участки «Парка Яуза»

новости

Благоустроенный парк «Сосенки» 
в Котловке стал одним из любимых 
мест для прогулок местных жителей.

«Это особо охраняемая природная территория, тут за один 
раз не сделаешь, нужно аккуратно благоустраивать. Вот 
такая большая работа закончена», – сказал Сергей Собя-
нин во время осмотра благоустройства «Парка Яуза».
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 Общая площадь благо
устроенной у новостро
ек территории в нашем 
округе составляет более 
182 тыс. кв. м.

«На юго-западе 
столицы по про-
грамме реновации 
в 39 новостроек 
переехали 6,5 тыс. 

семей. Для новосёлов и жите-
лей соседних домов обустроили 
61 детскую и 37 спортивных 
площадок», – сообщил зам
мэра Москвы по вопросам 
градостроительной политики 
и строительства Владимир 
Ефимов.

ДЛЯ ПРОГУЛОК И СПОРТА
Город предоставляет новосё-
лам не только комфортное жи-
льё, но и уютные дворы, обору-
дованные всем необходимым. 
Новые здания по программе 
реновации вводят в эксплуата-

цию с озеленёнными и благо-
устроенными зонами отдыха, 
а также с детскими и спор-
тивными площадками. всего 
в рамках реализации програм-
мы реновации благоустроят 
около 2 тыс. га придомовых тер-
риторий. там высадят деревья 
и кустарники, разобьют цвет-
ники и газоны. На площадках 
для спорта и прогулок сделают 
специальное покрытие, разме-
стят скамейки, урны и установят 
современное освещение.
в марте этого года началось 
заселение новостройки, воз-
ведённой по программе ре-
новации на Новочерёмушкин-
ской ул., д. 56, корп. 3 (район 
Черёмушки). Рядом с красивым 
и современным зданием есть 
всё, что нужно для комфортной 
жизни. На детской площадке 
оборудовали игровой комплекс 
с верёвочными лестницами 
и горками, рядом установили 
качели и песочницу для малы-

шей. а во дворе обустроили 
спортивную зону с уличными 
тренажёрами и место для отды-
ха с лавочками под деревянны-
ми навесами.

ИГРОВОЙ КОМПЛЕКС 
И МЕСТО ДЛЯ ОТДЫХА
Новосёлка Юлия Басалаева 
уже успела обжиться в новом 
доме и оценить его преимуще-

ства. «у нас во дво-
ре чисто и уютно. 
На площадке гуляют 
мамы с детьми, а на 
тренажёрах за-

нимается молодёжь. Недалеко 
от подъездов есть лавочки, 
на которых можно отдохнуть», – 
рассказала она.

отметим, что новые детские 
площадки в Юзао появляются 
не только по программе рено-
вации, но и в рамках ежегодно-
го благоустройства. Например, 
этим летом в ломоносовском 
районе у дома 22 по ул. Пилюги-
на возвели площадку с покры-
тием из искусственной травы 
и игровым комплексом, внутри 
которого оборудован настоя-
щий трёхэтажный лабиринт.
«Мы приходим сюда с сыном 
каждый день. здесь всегда 
играет много детей, – поясняет 

местная житель-
ница Анна Гори
на. – Ему нравится 
кататься с горок 
и лазать по верё-

вочным лестницам. в нашем 
районе этим летом обновили 
тротуары, дворы и площадки. 
Это важная работа, которую, 
к счастью, делают регулярно».
с ней согласна Ольга Елиза

рова: «Раньше 
все площадки 
были однотипны-
ми, а теперь они 
отличаются друг 

от друга. Можно сначала по-
гулять в одном дворе, а потом 
идти в соседний. Эта площадка 
очень хорошая, есть большой 
игровой комплекс и крылатые 
качели, как в песне из чудесно-
го детского фильма «Приключе-
ния Электроника».

александр андрущенко

водителям на заметку

Крылатые качели
около ста детских и спортивных площадок появилось в нашем округе возле 
новых домов, возведённых по программе реновации

«Раньше 
площадки бы

ли однотипными, а 
теперь отличаются 

друг от друга. Можно 
сначала погулять 

в одном дворе, 
потом идти в со

седний»

С 1 ноября 
до 30 декабря 
съезд с калужского 
шоссе на МкаД 
и участок дублёра 
МкаД в районе вл. 3а
по калужскому шос-
се будут закрыты для 
проезда. Это связано 
с проведением работ 
по строительству 
транспортной развязки.

Рекомендуем заранее 
планировать маршрут 
с учётом перекрытий.

также напоминаем, что 
с 18 октября до 31 декабря на участках калужского шоссе, 
МкаД и съезде с МкаД на Профсоюзную улицу недоступны для 
движения от 1 до 2 полос.

МКАД

с Калужского
шоссе

местный проезд

вл. 3А, 
соор. 4

стр. 1

Съезд

19 юных жителей Юго-запада получили свои первые паспорта в торжественной обстановке. 
Подобные церемонии проходят в префектуре нашего округа ежемесячно. Их цель – придать зна-
чимость и важность моменту получения главного документа в жизни каждого гражданина. 
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Новостройку на ул. Кедрова, д. 16, корп. 3, только сдали в эксплуатацию. 
Пройдёт немного времени, и на площадке будет слышен детский смех.

Девятилетний Вова Горин каждый 
день приходит покататься с горок.
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 «Решил подписать контракт 
и пойти на СВО, потому что 
люблю свою страну. Помочь 
ей – это мой долг», – говорит 
46-летний Максим, который 
пришёл в Единый пункт отбо-
ра на военную службу по кон-
тракту на ул. Яблочкова.

«РОдныЕ МЕнЯ 
ПОддЕРжали» 
в своё время Максим про-
ходил службу в пограничных 
войсках.
«Я знаю, что такое армейский 
порядок, знаю, как обращаться 
с оружием. Регулярно читаю 
новости, слежу за тем, как 
проходит специальная военная 
операция. так что я уверен, 
что буду полезен своей стра-
не, и мои навыки и умения, 
которые я получил в армии, 
обязательно мне пригодятся, – 
говорит он. – а ещё мне хочет-
ся, чтобы жена и дочь, которой 
сейчас 16 лет и которая гото-
вится поступать в университет, 

жили спокойно и были уверены 
в завтрашнем дне. Поэтому не 
стал сидеть дома, а пришёл сю-
да, в пункт отбора. тем более 
что родные меня поддержали. 
Я делаю это для своей семьи».

«Так и дОлжнО быТь 
у ВОЕнных»
Помимо родных людей поддер-
жать будущих военных при-
езжают и известные деятели 
культуры. так, на прошлой не-
деле Единый пункт отбора по-
сетила актриса театра и кино 
Светлана Пермякова. По сло-
жившейся традиции для артист-
ки провели небольшую экскур-
сию, на которой показали, где 
контрактники ожидают своей 
очереди, проходят медосмотр, 
оформляют необходимые до-
кументы.
в пункте светлана оказалась 
впервые, но раньше уже посе-
щала с концертами луганскую 
и Донецкую народные респу-
блики. 
«Работа пункта построена 
очень грамотно, добровольцы 
последовательно и без спешки 
проходят все этапы подписа-
ния контракта, – поделилась 
актриса. – считаю, что так 
и должно быть у военных: всё 
чётко и понятно». 
светлана отметила, что на воз-
никающие вопросы ответ 
находится на месте, и добро-
вольцы подписывают контракт 
осознанно. 
«Ребята тут ещё проходят це-
лый ряд медицинских и пси-
хологических проверок, – до-
бавила она. – Я считаю, что 
поддерживать военных – это 
мой долг как деятеля культуры. 
И даже мимолётные встречи 

с теми, кто сейчас защищает 
нашу Родину, дают почувство-
вать себя на неком рубеже. 
остаться в стороне я просто 
не могу».

ПОд защиТОй гОСудаРСТВа
также Единый пункт отбора 
на военную службу посетил ак-
тёр театра и кино, народный 
артист России александр 
Пашутин. После небольшой 
экскурсии по кабинетам актёр 
в актовом зале исполнил песню 
«живём мы что-то без азарта» 
из фильма «вокзал для двоих» 
и прочитал поэму Давида са-
мойлова «снегопад». Посещени-

ем пункта александр Пашутин 
остался доволен: «в юности 
я обучался в суворовском 
училище, там все комиссии 
всегда проходили очень строго 
и тщательно. здесь я увидел то 
же самое: сотрудники трудятся 
чётко и слаженно, нет никаких 
очередей. Мне даже неудобно 
было заходить, чтобы пооб-
щаться с военнослужащими, 
всё-таки люди выполняют свою 
работу, а тут я». 
Ранее александр сергеевич 
посещал госпиталь в луганске, 
за что был награждён медалью 
«за укрепление боевого со-
дружества». «во время великой 

отечественной актёры и певцы 
всегда были рядом с бойцами 
на фронте. Перед солдатами 
выступали лидия Русланова, 
любовь орлова и другие. И сей-
час мы продолжаем достойно 
нести эту вахту», – добавил 
народный артист. он также под-
черкнул, что сейчас военнослу-
жащие и их семьи могут поль-
зоваться различными льготами. 
Например, правом зачисления 
детей в любой детский сад или 
школу, помощью в поиске рабо-
ты. «любой доброволец знает, 
что тыл защищён, что его дети 
и жена находятся под опекой 
государства. Это очень важно 
и правильно».

«хОчу ПРиблизиТь нашу 
ПОбЕду» 
Послушать выступление ар-
тиста собрались те, кто ждал 
своей очереди в кабинет. сре-
ди них – 30-летний констан-
тин, заключающий контракт 
впервые. 
«Постоянно читал новости, 
смотрел телепрограммы. Хочу, 
чтобы поскорее всё закончи-
лось, и своим личным участием 
в сво готов приблизить нашу 
победу, – объяснил он своё ре-
шение. – а ещё очень приятно, 
что поддержать нас приезжают 
известные люди, артисты». 
константин женился 3 года 
назад. «когда сказал супруге, 
что решил пойти на службу по 
контракту, она только головой 
кивнула – понимает меня с по-
луслова. Надо так надо! Никто, 
кроме нас самих, не сделает 
нашу жизнь лучше».

екатерина волковицкая

от 5,2 млн руб.
Всего за первый год службы  
по контракту. 

В том числе:
выплата

от 210 000 руб.

Дополнитель-
ная выплата  
правительства 
Москвы

50 000   руб.

ПункТ ОТбОРа на ВОЕнную 
Службу ПО кОнТРакТу 

чТО ПОлОжЕнО МОСкОВСкиМ кОнТРакТникаМ

единовременные выплаты при 
подписании контракта

1,9 млн руб.  
от правительства Москвы

400 000 руб.
от Минобороны

адрес: ул. Яблочкова, д. 5, стр. 1. 

график работы:  
по будням – с 9.00 до 18.00,  
в субботу – с 9.00 до 16.00,  
в воскресенье – с 9.00 до 15.00.

Подать заявку  
на военную службу  
по контракту  
можно онлайн  
на портале mos.ru. 
«горячая линия»  
для военнослужащих  
и членов их семей: 

на вопросы также 
отвечает чат-бот  
@MskContract_bot  
в мессенджере 
Telegram.

Ежемесячно

117

негопад». Посещени дружества». «во время великой 

а на ВОЕнную 
ТРакТРакТР Ту 

Яблочкова, д. 5, стр. 1. 

по будням – с 9.00 до 18.00, 
в субботу – с 9.00 до 16.00, 
в воскресенье – с 9.00 до 15.00.

для военнослужащих 
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«Я делаю это для своей семьи»
Будущие бойцы рассказали, ради чего отправляются на спецоперацию

Для бойцов народный артист России Алек-
сандр Пашутин пел песни и читал стихи.

Актриса театра и кино Светлана 
Пермякова попросила солдат быть 
на фронте внимательными.

ф
о

то
 и

го
р

я
 х

ар
и

то
н

о
в

а

ф
о

то
 ю

л
и

и
 ф

е
д

о
то

в
о

й



горячая  линия№ 39 (559) 28 октября –10 ноября 2024
за калужской заставой 5

 В холодное время года открытое 
окно на лестничной клетке может при-
вести к образованию плесени и гриб-
ка на стенах. Мы выяснили, что можно 
предпринять, если сломана ручка 
и рама не закрывается.

ОКНО ПОЧИНИЛИ
На «горячую линию» газеты «за калуж-
ской заставой» обратился житель кот-
ловки Юрий Дмитриевич, проживающий 
по адресу: ул. Нагорная, д. 35, корп. 3, 
подъезд № 1. Наш читатель пожаловался 
на то, что в его подъезде не закрывается 
окно, и попросил помочь в решении этой 
проблемы.
Письмо Юрия Дмитриевича мы передали 
ответственным лицам. На запрос редак-
ции ответил исполняющий обязанности 
главы управы Сергей Синельщиков: 
«обращение жителя рассмотрено. силами 

специалистов производ-
ственного участка № 4 ГБу 
«жилищник района котловка» 
работы по ремонту оконного 
блока в подъезде № 1 жилого 

дома по указанному адресу были выпол-
нены».
окна в подъездах являются общедомо-
вым имуществом, за их состояние несёт 
ответственность управляющая организа-
ция. Именно туда следует обратиться, если 
ручки на рамах вышли из строя или раз-
билось стекло. телефоны ук, как правило, 
размещены на информационных стендах 
в холлах многоэтажек. все обращения ак-
куратно фиксируются в специальном жур-
нале, и каждому присваивают свой номер. 
когда заявка выполнена, обратившемуся 
жителю присылают ответ с отчётом о про-
деланной работе. отметим, что в управля-
ющую организацию можно обратиться не 
только когда разбито стекло или сломана 
ручка, но и в том случае, если по периме-
тру окна появились щели, которые про-

пускают холодный воздух. По указанному 
адресу пришлют специалистов, которые 
приведут рамы в порядок.

СУТКИ НА РЕМОНТ
Если речь идёт о простом ремонте, его 
сделают в тот же день. также ровно сутки 
понадобятся на замену ручек или замков, 
когда они есть на складе управляющей 
компании. Но если детали необходимо за-
казывать, придётся подождать одну-две 
недели.
«во время ежедневных обходов терри-
тории наши сотрудники обращают вни-
мание на состояние окон в подъездах. 
Наступило холодное время года. Неза-
крывающиеся окна пропускают холодный 
воздух, что может привести к образова-
нию плесени и грибка на стенах. Поэтому 

на подобные обращения мы стараемся 
реагировать максимально оператив-
но», – рассказали в ГБу «жилищник 
района котловка».
Чаще всего сломанные ручки и разбитые 
окна в подъездах – следствия действий 
вандалов. осколки на полу представ-
ляют для жителей определённую опас-
ность – ими можно пораниться, поэтому 
их убирают в первую очередь. Если нет 
возможности установить новое стекло 
в тот же день, оконный проём времен-
но закрывают фанерой. «специалисты 
делают необходимые замеры, после чего 
берут новое стекло на складе и произ-
водят ремонт», – объяснили в ук. за эти 
работы жители дополнительно ничего не 
платят, текущее содержание подъезда 
уже заложено в ежемесячной платёжке.

Глава управы Эль-
вира Шигабетдино-
ва сообщила:
– силами управляю-
щей организации ГБу 

«жилищник района академиче-
ский» выполнены работы по ре-
монту лавочки у подъезда № 1 
по вышеуказанному адресу.

На запрос читателя дал 
ответ глава управы Алек-
сандр Писяев:
– По указанному адре-
су сотрудники компании 

по ремонту лифтового оборудования 
выполнили работы по замене кнопки 
приказного аппарата «3 этаж». в настоя-
щее время лифт находится в технически 
исправном состоянии.

Ответил первый 
заместитель гла-
вы управы Дми-
трий Сызганов:
– По результатам 

рассмотрения обращения 
сообщаем, что сотрудника-
ми ГБу «жилищник района 
северное Бутово» выполнены 
работы по установке поручня 
на входной группе подъезда. 
По вопросам санитарно-
технического содержания 
общего имущества многоквар-
тирных домов жители могут 
обратиться в управляющую 
организацию по тел. 8 (495) 
711-18-18 и на электронную 
почту gbusb@mail.ru.

Дорогие 
читатели!

Тел.: +7 (495) 646-57-57

E-mail: uzao_readers@aif.ru

у вас есть вопросы, жалобы, предложения?

звоните или присылайте их нам, и мы вместе 
будем добиваться изменений!

«Прошу установить 
поручень на входе 

в подъезд № 1 по адресу: 
ул. старокачаловская, д. 3, 
корп. 1».

Людмила Юрьевна,
Северное Бутово

«Прошу отремонти-
ровать или заменить 

лавочку у подъезда № 1 
по адресу: ул. Шверника, 
д. 11, корп. 2».

Людмила Михайловна, 
 Академический район

«в нашем лифте не работает 
кнопка подъёма на 3-й этаж. 

Прошу помочь решить эту проблему. 
адрес: ул. кравченко, д. 12, под. № 4».

Владимир Александрович, 
 Ломоносовский район

Скамейку привели 
в порядок

Движение вверх 
восстановлено

С перилами стало удобнее под-
ниматься по ступенькам.

Кнопку в лифте за-
менили на новую.

Состояние скамейки больше не вызывает на-
реканий у жителей.

Поручень 
установили

материалы полосы подготовил  
александр андрущенко

Погода в доме
Что делать, если в подъезде не закрывается окно

Сотрудники управляющей компании отремонтировали окно на ул. Нагорной, д. 35, корп. 3.
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 Из почти 200 пятиэтажек, 
расположенных в районе, 
182 вошли в программу 
реновации, рассчитанную 
до 2032 года. Жители 18 
из них уже получили кварти-
ры в новостройках.

вместе с главой управы райо
на зюзино верой Горловой мы 
прогулялись по территории 
между улицами Перекопской 
и каховкой и посмотрели, куда 
переселяют жителей из ветхих 
хрущёвок.

прИвычные маршруты
с верой владимировной мы 
встречаемся у памятника геро
ям Перекопа, установленного 
в районе в 1972 году. Эскиз 
делал вадим Ермолаев – уче
ник расположенной неподалё
ку школы № 554. Рядом Пере
копский пруд, обновлённый 
в этом году, и информацион
ные стенды, рассказывающие 
об истории зюзинской волости 
Московского уезда.
«Пруд почистили от иловых 
отложений. кроме того, здесь 
обновили береговую зону: 
сделали дорожку вокруг во
доёма, положили новый газон, 
высадили водные растения. 
И совсем скоро выпустим 
рыбу, – рассказывает вера 
владимировна. – в тёплое 
время года пруд превращается 

в отличное место для отдыха: 
рядом есть две детские пло
щадки, а вокруг стоят лавочки, 
на которых жители могут отдох
нуть в тени деревьев».
в прошлом году возле пруда 
появился новый 17этажный 
дом с подземной автостоянкой. 
«квартиры в нём просторные 
и светлые, в них установлены 
панорамные окна. конечно, 

при строительстве пришлось 
пожертвовать находившейся 
здесь детской площадкой, 
но зато жители пятиэтажек, 
которые впоследствии пере
селились в новый дом, видели, 
как он строится, – отмечает 
вера владимировна. – очень 
хорошо, что люди не переез
жают в новый район, а оста
ются в родном зюзине. Дети 

продолжают ходить в те же 
сады и школы, в те же кружки 
и не расстаются с друзьями. 
а взрослые могут ездить на ра
боту по привычному маршруту. 
к тому же не так давно рядом 
открылась станция «зюзино» 
Большой кольцевой линии».

по всему району
На скамейке возле нового 
дома на севастопольском 
проспекте, 71, корп. 1, за
мечаем местную жительницу 
розу Барусову. «Я живу в этом 
районе с 1965 года. видела, 
как здесь всё менялось, 
как строились и сно
сились дома, – рас
сказывает Роза 
алексеевна. – 
Раньше жила 
на каховке, 14, 
во 2м корпусе, 
а в прошлом 
году нас пере
селили в ново
стройку. здесь 
нам очень нравит
ся, в квартире светло. 
жильё, кстати, мы полу
чили на 13м этаже. Но в моей 
семье это число считается 
счастливым».
Идём вдоль хрущёвки, в кото
рой раньше жила Роза алек
сеевна. в ней уже заварены 
двери. «На этом этапе в доме 
остаётся только охранник, 
который следит за порядком. 
когда специалисты отключат 
все инженерные коммуника
ции, дом снесут, – объясняет 
вера владимировна. – Работы 
по обновлению жилого фонда 
продолжаются по всему райо
ну. Мы сносим дома на керчен
ской улице, новые возводятся 

на Малой Юшуньской и Херсон
ской улицах, Черноморском 
бульваре. как правило, здания 
появляются на пустырях или 
на месте пятиэтажек».

памятнИкИ ИсторИИ
Из окон нового дома открыва
ется отличный вид на район.  
«Из него также видно храм свя
тых благоверных князей Бориса 
и Глеба. Изначально церковь 
была деревянной, каменным 
храм стал впоследствии, – рас
сказывает глава управы. – Это 
одна из любимых святынь жи

телей нашего района. Я сама 
каждую Пасху бываю 

здесь».
Недалеко от хра

ма расположен 
южный флигель 
усадьбы Про
зоровских – 
Бекетовых 
(единственная 
сохранившаяся 

с XVIII века по
стройка бывших 

владельцев этих мест). 
«здание уже отреставриро

вали: привели в порядок фасад 
и кровлю, восстановили паркет 
и лепнину, привезли новую ме
бель, отвечающую духу эпохи. 
совсем скоро флигель начнёт 
принимать гостей, – отмечает 
вера владимировна. – здесь 
откроется выставка, посвя
щённая истории зюзина, будут 
проводиться культурные и до
суговые мероприятия. кстати, 
на территории храма есть 
и северный флигель усадьбы, 
но он был восстановлен позже 
по чертежам. сейчас в нём от
крыта воскресная школа».

екатерина волковицкая

…В этом году её привели в порядок. И теперь там появились новые игро-
вые площадки с современным оборудованием и безопасным покрытием.

Территория дошкольного отделения образовательного комплекса № 554 
на ул. Перекопской, д. 12, корп. 2, в Зюзине выглядела уныло…

было стало

новая жизнь старых кварталов
в зюзине по программе реновации уже заселили 11 жилых домов

перед 
тем как снести 

дом, его отключают 
от инженерных ком-

муникаций. после этого 
демонтируют кровлю, 
стены и потолки, а же-
лезобетонный каркас 

разрушают с помо-
щью спецтех-

ники

Жительница дома на Севастополь-
ском проспекте, 71, корп. 1, Роза 
Барусова рассказала главе управы 
и нашему корреспонденту, что новой 
квартирой она очень довольна.
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 Ежедневно техник участ-
ка ГБУ «Жилищник района 
Коньково» Дмитрий Масей-
кин совершает утренний 
обход «своей» территории. 
Мы узнали о том, как он 
поддерживает порядок во 
дворах нашего округа.

ОТВЕТСТВЕННОСТЬ 
И СТРЕССОУСТОЙЧИВОСТЬ

в сфере жкХ Дми-
трий работает уже 
третий год. «Это 
не слишком долго, 
но я уже успел во 

всём разобраться и получить 
определённый опыт, – рас-
сказывает он. – когда осма-
триваешь дворы на предмет 
недочётов, приходится много 
общаться с местными жителя-
ми. Для нашей работы очень 
важны стрессоустойчивость, 
ответственность и умение 
действовать в режиме много-
задачности. с жителями, какие 
бы проблемы они ни испыты-
вали, мы всегда стараемся 
находить компромиссы».
Ежедневный обход территории 
Дмитрий начинает в 7.30 утра. 
На его участке 48 домов, рас-
положенных недалеко от стан-
ции метро «Беляево» на улицах 
Профсоюзная, Генерала анто-
нова, введенского и Миклухо-
Маклая. «в среднем на то, чтобы 
обойти территорию, уходит 
минут 40. Я обращаю внимание 
на различные нарушения и обя-
зательно всё фотографирую. 
Потом информация заносится 
в специальный журнал, и на ме-
сто отправляют специалистов, 
которые приводят дворы в по-
рядок», – объясняет Дмитрий.

ОПЕРАТИВНЫЙ РЕМОНТ
в первую очередь техник участ-
ка осматривает входные группы 
подъездов, а также детские 
и спортивные площадки. Имен-
но там чаще всего встречаются 
различные поломки и недочёты. 
«конечно, на особом контроле 
у нас объекты благоустройства 
этого года, – отмечает спе-
циалист. – Например, перголы 
с качелями, которые установили 
во дворах на ул. Генерала анто-
нова. сейчас они на гарантии. 
Если что-то сломается, пере-
дадим информацию подрядной 
организации, которая произве-
дёт ремонт».
вместе с Дмитрием заходим во 
двор дома 85, корп. 1, по Проф-
союзной улице. техник участка 
сразу обращает внимание 
на детские качели – поврежде-
на резиновая оплётка цепей. 
Дмитрий делает фото и на-
правляет информацию в дис-
петчерскую. уже через 15 минут 
здесь появляются два плотни-

ка, которые быстро приводят 
качели в порядок. Для этого 
мастера снимают старую 
оплётку, а новую надевают 
на цепи и нагревают газо-
вой горелкой так, чтобы 
резина сузилась.
«такого рода 
повреждения 
устраняются бы-
стро, – говорит 
Дмитрий Ма-
сейкин. – однако бывает и так, 
что для починки необходимо за-
казывать новые детали. в этом 
случае приходится подождать 
2–3 недели». Если конструкция 
на площадке повреждена и её 
нельзя использовать, место об-
носят аварийной лентой, пока 
всё не приведут в норму.
в штате управляющей компа-
нии есть дворники, плотники, 
маляры, сантехники, электрики 
и другие специалисты, кото-
рых ежедневно распределяют 
по адресам в зависимости 
от того, какую работу необходи-
мо выполнить. «одна из главных 
проблем на детских и спортив-
ных площадках – вандальные 
надписи, – рассказывает техник 
участка. – однако у нас доста-
точно чистящих средств, чтобы 
всё отмыть».

 Трасса мостового соору-
жения начинается в районе 
здания 4/6, стр. 4, по Бере-
говому проезду, пересекает 
Москву-реку и Шелепихин-
скую набережную и закан-
чивается на 1-м Силикатном 
проезде.

в рамках данного проек-
та также возведут более 
2 км улично-дорожной сети. 
об этом в ходе пресс-показа 
строительного сооружения, 
организованного Информа-
ционным центром прави-
тельства Москвы, рассказал 

руководитель Департамен-
та строительства транс-
портной и инженерной 
инфраструктуры Василий 
Десятков.

По его словам, об-
щая строительная 
готовность объек-
та на данный мо-
мент составляет 

порядка 50%. «сюда относятся 
вынос и перекладка инже-
нерных коммуникаций, само 
мостовое сооружение и при-
легающая улично-дорожная 
сеть. сдача объекта заплани-
рована на конец 2025 года», – 

подчеркнул Десятков.
Мост возводится путём на-
движки, которая уже осущест-
влена на три четверти. сейчас 
подрядчик ведёт подготови-
тельные работы к финальному 
этапу строительства. Проект 
сооружения предусматривает 
три полосы движения в каж-
дом направлении.
в рамках благоустройства 
прилегающей территории 
специалисты высадят более 
330 лип, клёнов, берёз и ря-
бин, почти 2,1 тыс. кустарни-
ков и постелют 1,7 га газона.

александр андрущенко

Возведение моста через Москву-реку в створе 
Берегового проезда завершится в 2025 году

Мастера двора
кто следит за порядком на дворовых территориях

В штате управляющей компании есть двор-
ники, плотники, маляры, сантехники, элект-
рики и другие специалисты, которых 
ежедневно распределяют по адресам 
в зависимости от того, какую работу 
необходимо выполнить.

рисунки анны мурзиной

С ТЕХНИКОЙ НА «ТЫ»
во время ежедневных обходов 
территории Дмитрий следит за 
состоянием дворов, а за подъ-
езды отвечает мастер участка. 
однако по нашей просьбе 
техник соглашается прове-
рить один из подъездов в до-
ме на ул. Генерала антонова. 

зайдя внутрь, специалист 
оценивающе смотрит 
на поч товые ящики 
и проверяет, не дует ли 

из окон. 
с этим всё 
в порядке. 
а вот полы 

в подъезде 
сегодня не под-

метали. «Думаю, 
уборщица ещё просто 

не успела прийти, – объ-
ясняет Дмит рий и сразу 
связывается с ней по теле-
фону. – Через полчаса она 
будет на месте и наведёт 

чистоту».
во время нашего обхода 

обращаем внимание на то, 
что в каждом дворе работают 
дворники. «также здесь еже-
дневно проезжает трактор 
с бочкой, который струёй воды 
прибивает листву к тротуарам. 
После этого становится намного 
легче её убирать. Использова-
ние техники часто упрощает нам 
работу», – уточняет Дмитрий.
По дороге специалист обра-
щает внимание на сломанные 
ветки деревьев. «Это случилось 
из-за недавнего снегопада 
в Москве. сейчас мы устраня-
ем последствия», – объясняет 
техник участка и ведёт нас 
к благоустроенному Деревлёв-
скому пруду, рядом с которым 
коммунальщики пилят и уби-
рают сломанные ветви. «скоро 
эти работы будут закончены 
и дворники вернутся в закреп-
лённые за ними дворы, где они 
поддерживают порядок на про-
тяжении всего рабочего дня. 
следить за тем, чтобы все были 
на своих местах, также входит 
в мои обязанности», – заклю-
чает Дмитрий Масейкин.

александр андрущенко

Сотрудники управляющей компа-
нии обновили резиновую оплётку 
на детских качелях во дворе дома 
85, корп. 1 по ул. Профсоюзной.
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С ТЕХНИКОЙ НА «ТЫ»
во время ежедневных обходов 
территории Дмитрий следит за 
состоянием дворов, а за подъ-
езды отвечает мастер участка. 
однако по нашей просьбе 
техник соглашается прове-
рить один из подъездов в до-
ме на ул. Генерала антонова. 

зайдя внутрь, специалист 
оценивающе смотрит 
на почтовые ящики 
и проверяет, не дует ли 
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с этим всё 
в порядке. 
а вот полы 

в подъезде 
сегодня не под

метали. «Думаю, 
уборщица ещё просто 

не успела прийти,
ясняет Дмитрий и
связывается с ней по
фону. – Через полчаса она 
будет на месте и

чистоту».
во время нашего обхода 

обращаем внимание на
что в каждом дворе работают 
дворники. «тдворники. «тдворники. « акже здесь ежетакже здесь ежет
дневно проезжает трактор 
с бочкой, который струёй воды 
прибивает листву к тротуарам. 
После этого становится намного 
легче её убирать. Использова
ние техники часто упрощает нам 
работу», – уточняет Дмитрий.
По дороге специалист обра
щает внимание на сломанные 
ветки деревьев. «Это случилось 
из-за недавнего снегопада 
в Москве. сейчас мы устраня
ем последствия», – объясняет 
техник участка и ведёт нас 
к благоустроенному Деревлёв
скому пруду, рядом с
коммунальщики пилят и
рают сломанные ветви. «
эти работы будут закончены 
и дворники вернутся в
лённые за ними дворы, где они 
поддерживают порядок на
тяжении всего рабочего дня. 
следить за тем, чтобы все были 
на своих местах, также входит 
в мои обязанности»,
чает Дмитрий Масейкин.

александр

Сотрудники управляющей компа-
нии обновили резиновую оплётку 
на детских качелях во дворе дома 
85, корп. 1 по ул. Профсоюзной.
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Занятия «Моего спортив-
ного района» проходят 
на воркаут-площадке, 
где можно позаниматься 
и на тренажёрах.

 Стартовал осенний сезон 
проекта «Мой спортивный 
район».

«летом бесплат-
ные тренировки 
посетили 70 тыс. 
человек. осен-
няя программа 

обещает быть не менее на-
сыщенной», – рассказал мэр 
Москвы Сергей Собянин.

бег и фитнеС
Посещать занятия могут все 
желающие старше 18 лет. Их 
бесплатно проводят опытные 
тренеры Мосгорспорта во 
дворах и парках. «Фитнес-

тренировки будут про-
ходить на 30 площадках 

по вторникам, четвергам 
и субботам. занятия 

по бегу – на 6 пло-
щадках по средам 

и воскресеньям», – 
уточнил мэр. Чтобы 

принять участие, 
необходимо 

выбрать 
удобное 

время 
и ло-
кацию 

на сайте про-

екта «Мой спортивный район» 
и указать свои данные.
На тренировку лучше на-
деть удобную обувь и одежду 
по погоде, по возможности 
взять с собой бутылку воды. 
спортивный инвентарь при-
носить не требуется. При этом 
занятия доступны для людей 
с любым уровнем физической 
подготовки. На тренировках 
по бегу можно познакомить-
ся с его основными видами, 
научиться правильно дышать 
и подобрать эффектив-
ные упражнения для себя. 
 Фитнес-упражнения, в свою 
очередь, направлены на гар-
моничное развитие всех физи-
ческих качеств: силы, вынос-
ливости, скорости, ловкости 
и гибкости.

приятная атМоСфера 
и хороший тренер
в нашем округе тренировки 
по фитнесу проходят в ланд-
шафтном парке «Южное Буто-
во», заказнике «тёплый стан» 
и воронцовском парке. 
Мы посетили тренировку 
в Бутове.
занятие начинается в 19.00 – 
удобное время, чтобы все 
желающие успели вернуться 
с работы. «Первым делом раз-
минаемся, чтобы подготовить 
тело к физической активности. 
совершаем лёгкую пробежку, 
она улучшает кровообращение 
и разогревает мышцы, – объ-
ясняет тренер татьяна аста-
хова. – основные упражнения 
зависят от целей текущего 
занятия. Например, если 

хотим развить вы-
носливость, будем 
прыгать через ска-
калку или выпол-
нять приседания. 

в конце тренировки – замин-
ка, чтобы привести в норму 
пульс».
в этот раз остановились 
на тренировке с резинками – 
эластичными лентами, до-
бавляющими сопротивление 
во время выполнения упраж-
нения. такие ленты помогают 
повысить тонус мышц и при 
этом не оказывают давления 
на суставы, а потому отлично 
подходят тем, кому активные 
приседания, выпады или 
прыжки могут быть противо-
показаны.  «При тренировке 
с резинкой важно постоян-
но держать её в натянутом 
состоянии. При этом, если 
чувствуете, что устали, мож-
но зафиксировать резинку 
и немного перевести дух, – от-
мечает тренер. – упражнения 
лучше выполнять не спеша, 
в своём темпе. И обязательно 
правильно дышать».
анжелика и алла из Южного 
Бутова приходят на трениров-
ку в парк своего района не 
в первый раз. «самостоятель-
но дома пока заниматься не 
получается. Поэтому прихожу 
сюда – здесь и атмосфера 
приятная, и тренер хоро-
ший», – объясняет анжелика.
алла добавляет: «летом мы 
в парке занимались бадмин-
тоном. а осенью, чтобы быть 
в тонусе, три раза в неделю 
приходим на фитнес. Пока не 
стало совсем холодно, больше 
времени хочется с пользой 
проводить на улице».

екатерина волковицкая

оздоровительный эффект
в Южном Бутове, тёплом стане и обручевском районе занимаются фитнесомбручевском районе занимаются фитнесом

Анжелика (слева) на тренировки ходит с лета, 
а Галина пришла заниматься спортом впервые.

1. зайдите на сайт 
moysportrayon.sport.mos.ru 
и нажмите на кнопку «Принять 
участие».
2. выберите локацию. в на-
шем округе тренировки по 
фитнесу проходят три раза 
в неделю с 19.00 в обручев-
ском районе, тёплом стане 
и Южном Бутове.
3. кликните «записаться на 
тренировку», выберите дату 
и время, укажите количество 
бесплатных билетов и запол-
ните анкету. там же можно 
найти инструкцию, как пройти 
к площадке.
4. Билеты сразу придут на ука-
занную электронную почту.

Советы начинающим
  На странице проекта мож-

но также прочитать отзывы 
о тренировках, узнать боль-
ше об инструкторах и ознако-
миться с памятками для тех, 
кто только начинает зани-
маться своим здоровьем. 
  Не переживайте, если не 

можете посещать все за-
нятия: основное правило 
в спорте – регулярность, поэ-
тому начинать можно и с двух 
тренировок в неделю. 
  обратите внимание: дети до 

13 лет могут посещать трени-
ровку только под присмотром 
родителей или законных 
представителей.

Как записаться на тренировку в рамках 
проекта «Мой спортивный район»

Занятия «Моего спортив-
ного района» проходят 
на воркаут-площадке, 
где можно позаниматься 
ии нана тренажёрах.тренажёрах.

бег и фитнеС
Посещать занятия могут все 
желающие старше 18 лет. Их 
бесплатно проводят опытные 
тренеры Мосгорспорта во 
дворах и парках. «Фитнес-

тренировки будут про-
ходить на 30 площадках 

по вторникам, четвергам 
и субботам. занятия 

по бегу – на 6 пло
щадках по средам 

и воскресеньям»,
уточнил мэр. Чтобы 

принять участие, 
необходимо 

выбрать 
удобное 

время 
и
кацию 

на сайте про

кстати
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Праздник культуры и спорта «Русский двор» прошёл в парке «сосенки» 19 октября. Для гостей 
устроили мастер-класс по кадрили, историческую викторину и, конечно, поводили хороводы 
и поиграли с детьми. 
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 3 и 4 ноября в Москве 
пройдёт ежегодная акция 
«Ночь искусств». Для посети-
телей традиционно подгото-
вили концерты, спектакли, 
лекции и мастер-классы 
на любой вкус и возраст. 
Культурные адреса нашего 
округа – не исключение.

к акции присоединились, 
к примеру, выставочные залы. 
«Ночь искусств» в этом году, 
приуроченная ко Дню народ-
ного единства, для галереи 
«Беляево» – это не просто 
культурное событие, но и воз-
можность напомнить о силе 
искусства, которое объеди-
няет людей. в этот вечер мы 
хотим показать, как творче-
ство помогает лучше понять 
нашу общую историю и куль-

туру, формируя 
чувство единства 
и уважения к тра-
дициям, – уверена 
руководитель 

галереи «Беляево» Елена Ан-
тропова. – Наши экспозиции 
и мероприятия создадут про-
странство для диалога и вдох-
новения, важного для каждого 
посетителя».
в библиотеке № 178 имени 
агнии Барто программа будет 
посвящена Году семьи, а би-
блиотека № 183 имени Данте 
алигьери приглашает на кон-
церт классической музыки, 
на котором выступят студенты 
академии музыки имени Гне-
синых (подробнее – в инфо-
графике).
обширную программу подго-
товил и Дарвиновский музей: 
среди прочего посетителей 
ждут презентация репродук-
ции свитка известного китай-
ского художника, каллиграфа 
и мастера рисования креветок 
Ци Байши, занятия по оригами 
и многое другое.
всего акция «Ночь искусств» 
объединит более 200 площа-
док по всему городу. среди 
них – центр «зотов», театр 
на трубной, Музей Михаила 
Булгакова, кинотеатры сети 
«Москино» и другие локации. 
кроме того, можно будет 
прогуляться по экспозициям 
парков, музеев-заповедников 
и мастерских художников.
Подробная информация о со-
бытиях, а также о стоимости 
билетов на некоторые из них 
доступна на сайтах культурных 
центров. обратите внимание: 
на некоторые мероприятия 
количество мест ограниченно, 
поэтому зарегистрироваться 
лучше как можно скорее.

екатерина волковицкая

Когда оживает искусство
в галерее «Беляево» выступят студенты Московской консерватории, 
а в библиотеке № 178 определят самую творческую семью года

куда можно сходить в нашем округе в «Ночь искусств»

ул. Академика 
Пилюгина, д. 14, корп. 2
с 16.00

3 ноября для гостей под-
готовили мастер-классы, 
концерт песен под гитару 
и встречу читательско-
го клуба с обсуждением 
любимых произведений. 
а участников концерта бу-
дут рисовать талантливые 
художники.

ул. Строителей, д. 8, корп. 2
с 18.00

3 ноября «андрей Дубов приглашает друзей». 
в программе – произведения Баха, Гайдна, 
Шопена, Рахманинова. а исполнять их будут 
студенты академии музыки им. Гнесиных.

ул. Дмитрия Ульянова, д. 24
с 16.00

3 ноября посетители библиотеки в рамках 
программы «отчий дом – любви начало: 
семья в искусстве, семья как искусство, ис-
кусство в семье» смогут послушать лекции 
по генеалогии, встретиться с детскими писа-
телями, принять участие в мастер-классах. 
здесь также пройдёт финал творческого кон-
курса «талантливы вместе», на котором будет 
определена самая творческая семья года.

ул. Профсоюзная, 
д. 61
19.00

в Малом зале 3 ноября 
состоится фортепиан-
ный концерт Никиты ка-
домцева, студента РаМ 
им. Гнесиных. Молодой 
композитор представит 
свои произведения, 
соединяющие раз-
личные жанры и стили 
музыки. На концерте 

с комментариями «Музыкальные параллели» 
также прозвучат сочинения Рахманинова, 
скрябина, скарлатти. ведущий концерта – 
Денис Чефанов, учитель Никиты кадомцева, 
профессор РаМ им. Гнесиных.

Литовский бул., д. 7
19.00

в Большом зале 3 ноября музыканты 
Духового оркестра Московского ин-
ститута музыки им. Шнитке исполнят 
произведения Глинки, Бородина и др.

ул. Профсоюзная, д. 100
с 17.00

3 ноября в 17.00 в галерее начнётся вечер 
классической музыки доцента МГк им. Чай-
ковского Даниила копылова. в 18.00 всех 
ждут на мастер-классе «Искусство коллажа», 
а на 19.00 – на занятии по скетчингу.

ул. Академика Варги, д. 3
18.00

3 ноября в зале пройдёт экскурсия по экспо-
зиции «Флора Юго-запада» – выставке ботани-
ческой живописи художников Школы акварели 
Нины Петровской, которая знакомит посетите-
лей с многообразием флоры нашего округа.

ул. Вавилова, д. 57
с 19.00

3 ноября посетителей ждут бесплатные экс-
курсии, выставка необычных даров музею, 
познавательные игры, а на стенах музея 
появятся кадры из кругосветного путеше-
ствия фотографа антона Насырова.

Культурный центр «Вдохновение»

Дарвиновский музей

Галерея «Беляево»

Библиотека № 178 – культурный центр А. Л. Барто

Библиотека № 183

Библиотека № 174

Выставочный зал «Варги»

Адрес
Время

Культурный центр «Меридиан»
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 Экспозицию «Переулки 
воспоминаний» составля-
ет уникальная коллекция 
батиков с видами Москвы 
и Санкт-Петербурга художни-
цы, друга библиотеки Анны 
Запольской.

«Батиком – ручной росписью 
тканей – увлеклась в дет-
стве, – призналась нам анна 
запольская. – в художествен-
ной школе было много разных 
направлений, в том числе 
оформление тканей. Его и вы-
брала».
Потом художница продолжила 
обучение в Московской шко-
ле художественных ремёсел. 
Поработала на тушинской фа-
брике, пока не поступила 
в Московский государствен-
ный текстильный университет 
им. косыгина. «окончила 
там факультет прикладно-
го искусства, где готовили 
модельеров и дизайнеров 
одежды. По специальности 
я художник-орнаменталист. 
Но всё это время, чем бы я ни 
занималась, батик был и оста-
ётся моей любовью. он лёгок 
для восприятия, этим и близок 
мне. Хотя маслом по холсту 

я тоже пишу», – отмечает 
художница.
На выставке в библиотеке 
представлены росписи по шёл-
ку. «только одна из работ вы-
полнена на хлопке. На шёлке 
получается творить более сво-
бодно и тонко. сюжеты для сво-
их батиков я беру из жизни. 
Художник питается тем, что 
видит», – объясняет мастер. 
И рассказывает, что участвует 

в выставках почти каждый 
месяц. следующая планируется 
в Доме-музее Марины Цветае-
вой и будет целиком посвящена 
поэтессе. Ещё одну экспозицию 
организуют в Доме самодея-
тельного творчества, её глав-
ной темой станут лошади.
выставка «Переулки воспоми-
наний» в библиотеке № 174 
продлится до середины ноября.

екатерина магдыч

 В последнее время в Мо-
скве набирает популярность 
спортивная хореография. 
Это сочетание гимнастики, 
танца и жонглирования раз-
ными предметами.

Мы встретились с шести-
классницей из школы № 1354 
«вектор» в Южном Бутове 
викторией Мусали-
тиной, которая уже 
три года осваивает 
это непростое ис-
кусство.

ЭФФЕКТНАЯ АКРОБАТИКА
Представительницы ново-
го спортивного направления 
гордо называют себя мажо-
ретками. Этот термин также 
часто используют в отношении 
девушек-барабанщиц в яркой 
униформе, которые сопрово-
ждают военные оркестры.
вика Мусалитина занимается 
в студии спортивной хорео-
графии «Фисташка». «До этого 
я ходила на занятия по совре-
менной хореографии, кото-
рые проходили у нас в школе. 
а колесо научилась делать ещё 
в садике», – рассказывает она.

ВОЛШЕБНАЯ ПАЛОЧКА
основной предмет, с кото-
рым выступает вика, – жезл. 
На профессиональном языке 
его называют «батон» (ударе-
ние на первый слог). Школь-
ница охотно согласилась 
продемонстрировать нам своё 
умение, и жезл засверкал 
в руках девочки, нарушая все 
законы физики и волшебным 
образом перекатываясь между 
пальцами. «Дома я постоянно 
вращаю ручки, карандаши, 

ложки и вилки. Это очень 
классный навык. 

когда показываю 
его подругам и одно-
классникам, они обычно 
удивляются. Не все так уме-
ют», – с улыбкой говорит вика.
Ещё школьница прекрасно 
жонглирует мячами, а также 
управляется с барабанными 
палочками и большими пом-
понами (такие обычно бывают 
у девушек из группы поддерж-
ки спортивных команд). от-

метим, что на соревнованиях 
вике приходится работать 
с предметами в движении, со-
четая танец со сложнейшими 
акробатическими трюками. 
«Перед выступлениями, конеч-
но, бывает страшно. Но наш 
тренер Мария Николаевна учит 
справляться с волнением», – 
рассказывает мажоретка.

УПОРСТВО И ТРУДОЛЮБИЕ
Пять раз в год коллектив «Фи-
сташка» ездит на соревнования 
и занимает первые места. кро-
ме того, мажоретки выступают 
на концертах в культурном цен-
тре «лира». «Мой любимый 
номер называется «Харли 
и Джокер», там очень яркие 

костюмы, а ещё мы жон-
глируем мячами 

и битами. вы-

Кто такие мажоретки
Шестиклассница из района Южное Бутово рассказала о своём увлечении 
акробатическими танцами

– Я бы хотела, чтобы вика 
и дальше занималась спор-
тивной хореографией. у неё 
это здорово выходит. когда 
она на сцене, то получает, 
по её собственным сло-
вам, море эмоций. сейчас 
она выступает в команде: 
девочки дружные и под-
держивают друг друга. Без 
этого нельзя: прокололся 
один (уронил предмет, 
к примеру), баллы снижают 
всем. Но в будущем, воз-
можно, появится и сольная 
программа.

Мама школьницы 
Олеся Мусали-
тина гордится 
дочкой и под-
держивает её 
увлечение:

прямая речь

глядит эффектно», – увлечённо 
продолжает виктория. Для то-
го чтобы овладеть искусством 
спортивной хореографии, 
необходимы упорство и трудо-
любие. занятия, которые длятся 
от полутора до двух часов, 
вика посещает четыре раза 
в неделю. Результаты 
не заставляют себя 
ждать.
По её словам, 
в спортивной 
хореогра-
фии чрез-

вычайно важно командное 
взаимодействие. «Мы делаем 
разнообразные поддерж-
ки и перекидки. ты всегда 
должен быть уверен в това-
рищах по команде и уметь 
полагаться на них», – продол-
жает она.
конечно, много времени в этом 

возрасте приходится уде-
лять и учёбе в школе. 

И юная мажоретка 
учится только на че-
тыре и пять.
александр андрущенко

Предста-
вительницы 

спортивного на-
правления с элемен-

тами гимнастики, танца 
и жонглирования пред-
метами называют себя 
мажоретками. Как и ба-

рабанщицы, сопрово-
ждающие военные 

оркестры

Вика Мусалитина 
занимается в сту-
дии спортивной 
хореографии «Фи-
сташка». В свобод-
ное от тренировок 
время рисует, ката-
ется на велосипеде, 
коньках и лыжах, 
а также участвует 
в школьных фести-
валях творчества.

событие

В библиотеке № 174 открылась новая выставка
 Экспозицию «Переулки 

воспоминаний» составля-
ет уникальная коллекция 

видами Москвы 
Санкт-Петербурга художни-

цы, друга библиотеки Анны 

– ручной росписью 
– увлеклась в дет-

– призналась нам анна 
художествен-

ной школе было много разных 
том числе 

оформление тканей. Его и вы-

Потом художница продолжила 
Московской шко-

художественных ремёсел. 
ушинской фа-

брике, пока не поступила 
Московский государствен-

ный текстильный университет 
кончила 

там факультет прикладно-
го искусства, где готовили 

дизайнеров 
специальности 

художник-орнаменталист. 
Но всё это время, чем бы я ни 
занималась, батик был и оста-
ётся моей любовью. он лёгок 

восприятия, этим и близок 
мне. Хотя маслом по холсту 

я тоже пишу», – отмечает 
художница.
На выставке в библиотеке 
представлены росписи по шёл-
ку. «тку. «тку. « олько одна изтолько одна изт работ вы-
полнена на хлопке. На шёлке 
получается творить более сво-
бодно и тонко. сюжеты для сво-
их батиков я беру из жизни. 
Художник питается тем, что 
видит», – объясняет мастер. 
И рассказывает, что участвует 

в выставках почти каждый 
месяц. следующая планируется 
в Доме-музее Марины Цветае-
вой и будет целиком посвящена 
поэтессе. Ещё одну экспозицию 
организуют в Доме самодея-
тельного творчества, её глав-
ной темой станут лошади.
выставка «Переулки воспоми-
наний» в библиотеке № 174 
продлится до середины ноября.

екатерина магдыч

последнее время в Мо-
скве набирает популярность 
спортивная хореография. 
Это сочетание гимнастики, 

жонглирования раз-
ными предметами.

шести-
школы № 1354 

Южном Бутове 
икторией Мусали-

тиной, которая уже 
три года осваивает 

ЭФФЕКТНАЯ АКРОБАТИКА
Представительницы ново-
го спортивного направления 
гордо называют себя мажо-
ретками. Этот термин также 
часто используют в отношении 
девушек-барабанщиц в яркой 
униформе, которые сопрово-
ждают военные оркестры.

ика Мусалитина занимается 
студии спортивной хорео-

графии «Фисташка». «До этого 
занятия по совре-

менной хореографии, кото-
нас в школе. 

колесо научилась делать ещё 
– рассказывает она.

ВОЛШЕБНАЯ ПАЛОЧКА
основной предмет, с кото-
рым выступает вика, – жезл. 
На профессиональном языке 
его называют «батон» (ударе-
ние на первый слог). Школь-
ница охотно согласилась 
продемонстрировать нам своё 
умение, и жезл засверкал 
в руках девочки, нарушая все 
законы физики и волшебным 
образом перекатываясь между 
пальцами. «Дома я постоянно 
вращаю ручки, карандаши, 

ложки и вилки. Это очень 
классный навык. 

когда показываю 
его подругам и одно-
классникам, они обычно 
удивляются. Не все так уме-
ют», – с улыбкой говорит вика.
Ещё школьница прекрасно 
жонглирует мячами, а также 
управляется с барабанными 
палочками и большими пом-
понами (такие обычно бывают 
у девушек из группы поддерж-
ки спортивных команд). от-

метим, что на соревнованиях 
вике приходится работать 
с предметами в движении, со-
четая танец со сложнейшими 
акробатическими трюками. 
«Перед выступлениями, конеч-
но, бывает страшно. Но наш 
тренер Мария Николаевна учит 
справляться с волнением», – 
рассказывает мажоретка.

УПОРСТВО И ТРУДОЛЮБИЕ
Пять раз в год коллектив «Фи-
сташка» ездит на соревнования 
и занимает первые места. кро-
ме того, мажоретки выступают 
на концертах в культурном цен-
тре «лира». «Мой любимый 
номер называется «Харли 
и Джокер», там очень яркие 

костюмы, а ещё мы жон-
глируем мячами 

и битами. вы-

– Я бы хотела, чтобы вика 
и дальше занималась спор-
тивной хореографией. у неё 
это здорово выходит. когда 
она на сцене, то получает, 
по её собственным сло-
вам, море эмоций. сейчас 
она выступает в команде: 
девочки дружные и под-
держивают друг друга. Без 
этого нельзя: прокололся 
один (уронил предмет, 
к примеру), баллы снижают 
всем. Но в будущем, воз-
можно, появится и сольная 
программа.

Мама школьницы Мама школьницы 
Олеся МусалиОлеся Мусали-
тина гордится  гордится 
дочкой и под-
держивает её 
увлечение:

прямая речь

глядит эффектно», – увлечённо 
продолжает виктория. Для то-
го чтобы овладеть искусством 
спортивной хореографии, 
необходимы упорство и трудо-
любие. занятия, которые длятся 
от полутора до двух часов, 
вика посещает четыре раза 
в неделю. Результаты 
не заставляют себя 
ждать.
По её словам, 
в спортивной 
хореогра-
фии чрез-

вычайно важно командное 
взаимодействие. «Мы делаем 
разнообразные поддерж-
ки и перекидки. ты всегда 
должен быть уверен в това-
рищах по команде и уметь 
полагаться на них», – продол-
жает она.
конечно, много времени в этом 

возрасте приходится уде-
лять и учёбе в школе. 

И юная мажоретка 
учится только на че-
тыре и пять.
александр андрущенко

Предста-
вительницы 

спортивного на-
правления с элемен-

тами гимнастики, танца 
и жонглирования пред-
метами называют себя 
мажоретками. Как и ба-

рабанщицы, сопрово-
ждающие военные 

оркестры

Вика Мусалитина 
занимается в сту-
дии спортивной 
хореографии «Фи-
сташка». В свобод-
ное от тренировок 
время рисует, ката-
ется на велосипеде, 
коньках и лыжах, 
а также участвует 
в школьных фести-
валях творчества.

В библиотеке № 174 открылась новая выставка
Анна Запольская считает, 
что «художник питается 
тем, что видит».
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 «Погода в следующие ме-
сяцы будет нестабильной», – 
уверен методист Центра 
экологического образова-
ния комплекса «Воробьёвы 
горы» Максим Кандидов.

При этом специалист добавил, 
что строить чёткие прогнозы 
даже на ранний декабрь всё-
таки пока рановато.

сильные осадКи
в сентябре Гидрометцентр Рос-
сии составил прогноз погоды 
с октября по март. По мнению 
экспертов, вероятность значи-
тельных колебаний температу-
ры высока. При этом синоптики 
предупреждают, что прогнозы 
на месяцы вперёд оправдыва-
ются в среднем на 70%. «По-
года – состояние атмосферы 
над конкретной территорией 
в данный момент времени», – 

объясняет Мак-
сим кандидов. Их 
синоптики строят 
на основе анализа 
статистических 

данных за прош лые годы, 
поэтому в декабре предполо-
жительно температура будет 
держаться в пределах нормы, 
но в январе и феврале можно 
ожидать резкое похолодание. 
По словам Максима валенти-
новича, к некоторым заявлени-

ям синоптиков нужно отно-
ситься особенно внимательно. 
Например, к утверждению, что 
«в этом году зима начнётся 
позже обычного». «Что значит 
«обычная зима»? очевидно, 
имеется в виду средняя темпе-
ратура по сезону. значит, обыч-
ные декабрьские температуры 
мы можем ждать к концу меся-
ца», – продолжает методист.

сПутниКи, Приборы 
и соВреМенная география
Прогноз погоды Максим кан-
дидов рекомендует смотреть 
на ближайшие три дня. следует 
обращать внимание и на веро-
ятность осадков, которую иног-
да неправильно интерпрети-
руют. Если вероятность дождя 
в Москве составляет 50%, это 
не значит, что он либо пойдёт, 

либо нет. Проценты отражают 
то, какую часть территории 
столицы накроет дождь.
в Москве для наблюдения за 
погодой действует обширная 
система метеорологических 
обсерваторий. «На наземных 
метеостанциях раз в 3 часа 
регистрируются температура 
воздуха, атмосферное давле-
ние, относительная влажность, 

направление и интенсивность 
ветра, количество осад-
ков, облачность, состояние 
поверхнос ти почвы, – объ-
ясняет Максим кандидов. – 
зимой считываются данные 
о характере снежного покрова. 
в наблюдении за погодой по-
могают и спутники, где уста-
новлена радиолокационная, 
радиометрическая специаль-
ная аппаратура, поз воляющая 
непрерывно получать инфор-
мацию о состоянии атмосфе-
ры, наличии облаков, действии 
ветров».
в образовательном комплексе 
«воробьёвы горы» за пого-
дой тоже следят: здесь есть 
учебная метеобудка и не-
сколько приборов. «в моём 
кружке «современная гео-
графия» мы изучаем природу 
метеорологических процессов 
и климатологию, – добавил 
педагог. – Для меня даже 
стало небольшим открытием 
то, какой большой интерес 
вызывает эта тема у ребят. 
Ежегодно на конференции дет-
ских научных работ мы рассма-
триваем немалое количество 
работ по метеорологическим 
и гидро логическим темам. 
а два года назад климатологи-
ческое исследование и вовсе 
заняло первое место».

екатерина волковицкая

 детская театральная сту-
дия «Крылья» на проспекте 
Вернадского, 13, провела от-
крытый показ для родителей 
и друзей.

Представление начиналось 
в 19.00, но мы приехали по-
раньше и успели поговорить 
с аяной аскерхановой. Ей 
14 лет, она только третий месяц 
посещает занятия в студии, но 
«благодаря им стала лучше себя 
ощущать и нашла много новых 
знакомых». зал постепенно 
стали наполнять зрители. аяна 
убежала за кулисы переоде-
ваться, а мы заняли свои места.

реальные истории
спектакль состоял из двух ча-
стей. Первую посвятили откры-
тому уроку, где ребята на сцене 
выполняли тренинги, которые 
обычно делают на занятиях. 
вторую выполнили в технике 
Verbatim: когда представление 
полностью состоит из реальных 

монологов или диалогов людей, 
которые позже произносят ак-
тёры. выступление называлось 
«смысл жизни», воспитанники 
взяли интервью у 20 человек 
разного возраста, записали 
их на видео и потом на сцене 
повторяли их слова, подражая 
мимике и манере поведения. 
«Я выбрала маленькую девочку 
в песочнице, ей 3,5 года. Почув-
ствовать себя снова малышкой 
было интересно», – призналась 
аяна аскерханова. а 13-лет-
няя даша никитина, ещё 
одна воспитанница «крыльев», 

выбрала свою 
любимую школь-
ную учительницу 
английского языка. 
«всегда хотелось 

оказаться по ту сторону пар-
ты, – объяснила девушка. – 
Я очень люблю этот театр. в дет-
стве я с мамой всегда ходила 
сюда на ёлку. Потом пришла 
на прослушивание, и вот уже 
6 лет я тут занимаюсь».

для друзей, родных 
и театралоВ
«в работе с детьми мне нравит-
ся находить индивидуальный 
подход к каждому», – рассказал 
нам руководитель «Крыльев» 
данила алексеев. в детстве 

он сам посещал за-
нятия театральной 
студии «золотой 
ключик», потом 
поступил во МГИк 

на актёрский факультет, теперь 
работает актёром в театре 
«вернадского, 13» и преподаёт 
в студии при нём. в «крыльях» 
занимаются ребята школьного 
возраста, от 6 до 18 лет. стар-
шие группы изучают актёрское 
мастерство, сценические речь 
и движение, пластику, вокал, 
а младшие – театральную игру, 
художественное слово, хоровое 
пение. а в течение года прохо-
дят открытые уроки, на которых 
кроме родных и друзей ждут 
всех интересующихся театром.

варвара грошева

Воспитанники драматического театра на Вернадского, 13, 
показали на сцене «смысл жизни»

афиша

Воспитанница студии 
Аяна спародировала 
трёхлетнего ребёнка.

сезонные капризы
в Московском дворце пионеров рассказали, какой будет предстоящая зима

Как сообщают синоптики, в столице в послед-
ние дни октября погода ожидается плохая, 
а в ноябре будет облачно и холодно. 
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учитель РФ Ирина Коротае-
ва. – На мастер-классе я по-
казала, как при помощи воды, 
раствора фенолфталеина 
и гидро ксида натрия опреде-
лить кислотность молока, один 
из основных показателей каче-
ства этого продукта». 
Химией занимаются и те 
ребята, кто поступил на специ-
альность «технология производ-
ства изделий из полимерных 
композитов». здесь изучают 
пластмассы, которые нас окру-
жают, разрабатывают составы 
материалов, технологический 
процесс их производства. 
«в 2022 году наши студенты ста-

ли лучшими на сто-
личном чемпионате 
предприниматель-
ских идей. Из вто-
ричного сырья они 

создали экзопротез для живот-
ных, – добавила преподава-

тель специаль-
ных дисциплин 

Ольга Захаро-
ва. – Мы не задумы-

ваемся, но полимеры 
постоянно присутствуют 

в нашей повседневной 
жизни. Из этих веществ созда-
ны гаджеты, одежда, упаковки 
и игрушки. Например, слаймы – 
«жевательные игрушки для рук» 
– легко сделать дома из клея 
Пва и тетрабората натрия».

ПРаКтИчесКИй ОПыт
Будущие экологи учатся на за-
нятиях правильно наблюдать за 

состоянием воды, 
атмосферы и по-
чвы, вести отбор 
проб. «кроме того, 
мы изучаем за-

конодательство, относящееся 
к этой сфере, занимаемся 
расчётами для строительства 
полигонов, вычисляем класс 

опасности отходов, – объ-
яснила преподаватель 

Мария Воронцова. – 
Наконец, занятия 

по экономике при-
родопользования 
помогают ребятам 
научиться давать 
оценку, в каком 
размере нане-
сён ущерб окру-
жающей среде». 

студенты также 
проходят практику 

в лабораториях или 
частных компаниях. 

тех, кто любит проектировать, 
паять и подключать электро-
схемы, ждут на специальности 
«Разработка радиоэлектронных 
устройств и систем». «Это очень 
востребованное направление: 
наши специалисты работают 
в космической, сельскохозяй-
ственной и машиностроитель-
ной областях. Мы учим ребят 
разбираться в схемах, проек-
тировать интересные приборы. 
Например, газоанализаторы, 
которые обеспечивают безопас-
ность нашей жизни, – пояснил 
преподаватель александр 
Новиков. – При этом практиче-
ская подготовка занимает почти 
70% времени обучения». 

КаК ПОстуПИть
сейчас в шести отделениях 
комплекса обучаются более 

3 тыс. студентов. 
«Чтобы поступить 
на бюджет, по-
дать электронное 
заявление можно 

через портал mos.ru: выбрать 
образовательную программу, 
заполнить сведения о посту-
пающем и прикрепить атте-
стат, – объяснил заведующий 
отделением «академическое» 
алексей Неженский. – После 
того как заявление рассмотрят, 
на почту придёт уведомление, 
что абитуриент рекомендован 
к зачислению. в этом случае 
остаётся только принести доку-
менты в приёмную комиссию».

екатерина волковицкая

 В отделении «академиче-
ское» образовательного ком-
плекса «Юго-Запад» учатся 
радиоэлектронщики, хими-
ки, экологи и специалисты 
по производству полимеров.

На дне открытых дверей бу-
дущим абитуриентам расска-
зали, где они могут работать 
после выпуска, и показали, 
как проверить кислотность 
молока или загрязнённость 
атмосферы, собрать электрон-
ную плату и сделать слайм 
в домашних условиях.

тО, чтО Нас ОКРужает
студенты, проходящие обучение 
по специальности «техноло-
гии аналитического контроля 
химических соединений», 
изучают принципы контроля 
качества любых продуктов, 
товаров и объектов. «в буду-

щем наши ребята 
работают в самых 
разных областях, 
например на про-
изводстве сплавов 

металлов, полимеров, бытовой 
химии или продуктов питания, 
предприятиях оборонной про-
мышленности, – рассказала 
преподаватель специальных 
дисциплин, заслуженный 

 На завершившемся 
20 октября в Дании чемпио-
нате мира по велоспорту 
Яна Бурлакова завоевала 
золотую медаль в гонке 
на 500 метров.

«Я рада впервые 
стать чемпион-
кой мира: мы не 
выступали 2 года, 
были проблемы 

с визами, перелётом и ве-
лосипедами, но мир не без 
добрых людей», – сообщила 
на пресс-конференции, орга-

низованной Информацион-
ным центром правительства 
Москвы, Яна Бурлакова.
«соревнования на междуна-
родном уровне длятся до пя-
ти дней. 500-метровый гит 
(индивидуальная спринтерская 
велогонка) был в четвёртый 
день, и, когда спортсмены дру-
гих стран уже соревновались, 
Яна только наблюдала за ними 

со стороны. Поэто-
му хочется увели-
чить значимость 
события и подчер-
кнуть, что вопреки 

всему она смогла собраться 
и преодолеть себя», – отметил 
её тренер Владимир Хозов.
Директор Московского учи-
лища олимпийского резерва 
№ 2 Москомспорта андрей 
Захаров добавил, что за-

воёванное золото 
подтверждает, что 
наши спортсме-
ны способны, не 
смотря ни на что, 

побеждать в таких серьёзных 
соревнованиях, как чемпионат 
мира.

варвара грошева

спортсменка из училища олимпийского резерва 
победила на мировом чемпионате по велоспорту

спорт

Путь в профессию
На место в образовательном комплексе «Юго-запад» претендуют три человека

В следующий раз дни открытых дверей 
в образовательном комплексе «Юго-Запад» 
пройдут с 21 по 28 ноября. абитуриентам 
расскажут о направлениях подготовки 
и особенностях поступления.

На мастер-классе по специально-
сти «Разработка радиоэлектронных 
устройств и систем» ребята могли 
научиться проверять сопротивление 
резистора с помощью мультиметра  
и познакомиться с работой паяльника.

На мастер-классе абитуриенты 
проверяли кислотность молока в на-
стоящей химической лаборатории.
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 Культуролог, руководитель 
бесплатного кружка «Русский 
язык для жизни» Екатери-
на Мокрушева рассказала 
гостям «Меридиана», откуда 
взялись необычные слова 
в нашей речи.

по заКону эКоноМии
«заимствования появляются, 
когда нет подходящего слова. 
Например, «лонгслив» сказать 
проще, чем «кофта с длинным 
рукавом». И если язык может 
затратить меньше средств, 
чтобы выразить мысль, он 
это сделает», – объясняет 
Екатерина Мокрушева. 
кроме того, заимствова-
ния используются, когда 
есть слово, но оно не со-
всем подходит: «вряд 
ли кто-то из нас сможет 
сказать «меценат чемпио-
ната по футболу». куда луч-
ше слово «спонсор», который 
не только даёт деньги на прове-
дение матчей, но и размещает 
свою рекламу».
заимствования проникали 
в русский язык на протяжении 
всей истории его существова-
ния. в VIII–XII веках из скан-

динавских и финно-угорских 
языков стали приходить слова, 
связанные с морским промыс-
лом и образом жизни северных 
народов, после крещения Руси 
в русский вошли греческие 
слова, а во времена существо-

вания золотой орды появились 
заимствования из тюркских 
языков. основной же поток 
пришёлся на эпоху Петра I.

«свои» и «чужиЕ»
слово «сленг» (от англ. slang – 
«жаргон») изначально встреча-
лось в значении «лексика воров 
и бродяг», однако теперь оно 
используется применительно 
к жаргону определённой про-
фессиональной или социальной 
группы. «сленг всегда эмоцио-
нально окрашен. Например, мо-
лодёжное слово «краш» на ан-
глийском в роли глагола значит 
«разрушать» или «попадать 
в аварию», а в роли существи-
тельного обозначает тайную, 
часто безответную любовь», – 
продолжает культуролог. 
такие выражения, отмечает 
Екатерина, помогают отличать 
«своих» от «чужих»: «Это похоже 
на то, как если бы кто-то в ком-

пании произнёс цитату из ваше-
го любимого фильма. а в школе 
ребёнку хочется эксперимен-
тировать со словами, поэтому 
в его речи появляются слова 
«норм», «рили», «кинуть в чс», 
то есть в чёрный список».

бояРыни и МатЕМатичКи
Феминитивы, несмотря на на-
звание, с феминизмом 
не связаны. «Это просто имя 
существительное, образо-
ванное от такого же слова 
мужского рода, обозначаю-
щее женщину. Если загля-
нуть в историю, можно 
увидеть, что в России 

феминитивы появлялись 
легко, – отмечает культуро-

лог. – Есть царицы, боярыни, 
петербурженки, ткачихи и даже 
педагогички – слушательницы 
педагогических курсов». Позже 
в школах появились «матема-
тички» и «физички». Благозвучно 
звучат фигуристки, гимнастки, 
спортсменки. а вот слово «ав-
торка» режет слух. «оно создано 
вопреки законам словообразо-
вания, а не потому, что женско-
го рода кто-то старательно из-
бегает», – уверена Екатерина.
«Я – преподаватель по обра-
зованию. тема культуры речи 
мне интересна, – поделилась 
Дарья чекунова. – Поэтому 
стараюсь не пропускать лекции 

своей коллеги».
Правильному 
русскому языку, 
по мнению Екате-
рины Мокрушевой, 

нужно учить со школы. «в моём 
кружке «Русский язык для жиз-
ни», набор в который продол-
жается, мы разбираем речевые 
ошибки, учимся отвечать на во-
просы и правильно выражать 
мысли. Приводите своих детей, 
будем рады».

екатерина волковицкая

Дедлайн, краш, авторка
в культурном центре «Меридиан» рассказали о заимствованиях 
из других языков, современном сленге и модных феминитивах

1. Шиферница в институте 
благородных девиц:
а ученица, удостоенная осо-
бого знака отличия
б нелюбимая учительница
в ученица, которая всегда 
хорошо выглядит

2. Кого в гимназии могли 
назвать бородачом?
а сторожа
б директора
в отстающего ученика

3. их в XIX веке называли 
говядиной или грачами:
а гимназисты
б мясники
в дворники

4. Локомотив у школьников:
а самый способный ученик
б экзамен
в директор школы

поймёте ли вы сленг школьников XIX века?

проверь себя

Правильные ответы: 1-а, 2-в, 3-а, 4-в.

криминал
 в зюзине остановили 

приезжего, находящегося 
в федеральном розыске. 
в ходе несения службы на 
улице каховке автоинспек-
торы остановили машину, 
за рулём которой находился 
39-летний мужчина. Ранее 
в тюменской области он был 
объявлен в федеральный 
розыск по статье «Незакон-
ное образование (создание, 
реорганизация) юридиче-
ского лица». Мужчину доста-
вили в отдел до выяснения 
всех обстоятельств.

 в черёмушках задержан 
мужчина, угрожавший 
сыну убийством. 
55-летний подозреваемый 
проживает на улице Цюру-
пы. Полицейскими установ-
лено, что он с ножом в руке 
кричал на сына. Причиной 
случившегося стали на-
тянутые отношения между 
родственниками и внезапно 
вспыхнувший конфликт. в от-
ношении мужчины избрана 
мера пресечения в виде 
обязательства о явке. воз-
буждено уголовное дело по 
ч. 1 ст. 119 ук РФ «угроза 
убийством или причинением 
тяжкого вреда здоровью».

 в Гагаринском районе 
23-летний житель столицы 
украл из магазина алко-
голь. 
всё произошло на улице 
вавилова. воспользовав-
шись тем, что вокруг никого 
не было, злоумышленник 
набрал бутылок с алкого-
лем на сумму около 9 тыс. 
рублей, сложил их в сумку 
и скрылся. Его личность по-
лицейским быстро удалось 
установить благодаря систе-
ме камер видеонаблюдения. 
возбуждено уголовное 
дело по статье 158 ук РФ 
«кража», в отношении подо-
зреваемого избрана мера 
пресечения в виде подписки 
о невыезде и надлежащем 
поведении.

пании произнёс цитату из
го любимого фильма. 
ребёнку хочется эксперимен
тировать со словами, поэтому 
в его речи появляются слова 
«норм», «рили», «кинуть в
то есть в чёрный список».

бояРыни и
Феминитивы, несмотря на
звание, с феминизмом 
не связаны. «Это просто имя 
существительное, образо
ванное от
мужского рода, обозначаю
щее женщину. Если загля
нуть в историю, можно 
увидеть, что в

феминитивы появлялись 
легко, – отмечает культуро

лог. – Есть царицы, боярыни, 
петербурженки, ткачихи и
педагогички
педагогических курсов». Позже 
в школах появились «матема

Екатерина Мокрушева объяснила, что в рус-
ском языке слова, обозначающие профессию, 
используются только в форме мужского рода.

в бес-
платный 

кружок «Русский 
язык для жизни» 
ждут детей 7–10  

и 11–15 лет.  
занятия проходят 
в КЦ «Меридиан» 

по средам

ф
о

то
 е

к
ат

ер
и

н
ы

 в
о

л
к

о
в

и
ц

к
о

й



14 № 39 (559) 28 октября – 10 ноября 2024Время  с  пользой за калужской заставой

сейчас ей восемь лет. «летом 
мы ходили на мастер-классы. 
По итогу этих занятий алек-
сандр васильевич принял 

сашу в секцию. 
Мне очень нра-
вится тренер, 
поскольку у него 
получается увлечь 

детей игрой». саша Рыжова 
ходит в театральную студию, 
занимается карате и танцами, 
но занятия теннисом являются 
для неё самыми ценными.

дотянуться до старших
Помимо младшей группы 
александр васильевич ведёт 
и старшие – от 13 до 18 лет. 
в досуговом центре на Профсо-
юзной, 25/4, занятия проходят 
по вторникам и четвергам 
с 14.00. а на обручева, 55а, – 
в понедельник, среду и пятницу.
Малыши от 5 до 6 лет тоже 
могут приходить. Но дети в этом 
возрасте неспособны предуга-
дать, куда полетит мяч, и, соот-
ветственно, его отбить. Поэтому 
тренер занимает их подготови-
тельными упражнениями с мя-

чами разного размера 
по принципу  «от само-

го простого до само-
го сложного». когда 
они осваивают 
катание, бросание, 
ловлю и отбивание 
удара по мячу, тогда 

их переводят в млад-
шую группу.

варвара грошева

 «дочь так любит настоль-
ный теннис, что у нас есть 
такой вид наказания: если 
она плохо себя ведёт, мы 
не пускаем её на тренировку 
к александру Васильеви-
чу», – рассказала нам мама 
участницы соревнований 
наталья рыжова.

ЖЕЛаниЕ ПоБЕЖдать
На прошлой неделе состоялся 
турнир по настольному теннису 
для младшей группы. соревно-
вались дети от семи до 12 лет, 
занимающиеся в отделении 
«Новые Черёмушки» «Моего 
досугового центра «атлант». 
в соревновании участвовало 
15 человек. Дети играли одно-
временно за тремя столами. 
соперников выбирали по же-
ребьёвке.

«состязания про-
ходят каждый 
месяц, – сообщил 
нам тренер алек-
сандр самсо-

нов. – Это пробуждает азарт, 
заставляет поднять уровень 
игры. Это хороший стимул как 
для новичков, так и для опытных 
игроков. слабые тянутся за 
сильными. стремление к побе-
де обязательно пригодится им 
в будущем».

Фанаты тЕнниса
в этот раз первое место заня-

ла катя Илюхина. 
«Мы ходим на за-
нятия уже два года. 
Решили заниматься 
этим видом спорта, 

так как он наименее травмо-
опасный, но всё равно закаляет 

характер человека и воспиты-
вает силу духа. а ещё я знаю 
тренера, – признался нам папа 
девочки александр. – Мы ра-
ботали в одной школе № 2115 
на улице Новочерёмушкинской, 
48. Я сам учитель физкультуры 
и считаю александра василье-
вича специалистом высокого 
класса. он знает свою работу, 
у него есть своя методика, 
что подтверждают результаты 
детей. катя всегда расстраи-
валась, потому что занимала 
третьи и вторые места. а сегод-
ня впервые получила первое».

оксана Гладилина 
водит своего сына 
Николая в секцию 
уже полтора года, 
спорт ребёнок вы-

брал сам. «Я предлагаю сыну 
задуматься о другом виде спор-
та – волейболе или футболе. Но 
коля и слышать не хочет», – по-
делилась с нами оксана. она 
добавила, что коля впервые 
увидел настольный теннис 
в трёхлетнем возрасте: «у нас 
на даче стол стоял, играли с де-
душкой. коля забирался на стол 
и руками отбивал». оксане Гла-
дилиной очень нравится тренер, 
так как, по её мнению, 
он умеет найти под-
ход к ребёнку: умеет 
объяснить столько раз, 
сколько надо, пока 
у ученика не получит-
ся. кроме этого, может 
успокоить и, наоборот, если 
нужно – взбодрить. «все дети 
выходят довольными после за-
нятий с ним, а это главное».
а дочка Натальи Рыжовой по-
сещает занятия уже три года. 

 31 октября в 17.00 
в Зюзине проведут музы-
кальный вечер «ты моя 
мелодия», посвящённый 
творчеству александры 
Пахмутовой и николая 
добронравова. На концерте 
прозвучат песни в исполне-
нии воспитанников и руково-
дителей центра. Приглаша-
ются все желающие. адрес: 
ул. каховка, д. 11, корп. 2.

 1 ноября в районе тёплый 
стан отметят день на-
родного единства – здесь 
пройдёт праздничная про-
грамма «наши таланты» 
для жителей района, где 
выступят воспитанники 
творческих студий. концерт 
начнётся в 12.00. адрес: 
ул. академика варги, д. 40. 
а 2 ноября в 12.00 во дворе 
на ленинском проспекте, 
д. 131, начнутся спортивные 
соревнования.

 2 ноября жителей об-
ручевского района при-
глашают на семейный 
мастер-класс «народные 
мотивы». На нём гостей 
научат делать подсвечник 
в технике декупаж. занятие 
начнётся в 16.00, записаться 
на него можно по телефону 
+7 (495) 230-71-71 (доб. 5). 
адрес: ул. Новаторов, д. 4, 
корп. 5.

 2 и 3 ноября жители 
северного Бутова пригла-
шаются на праздничные 
мероприятия в честь дня 
народного единства. в суб-
боту в 18.00 в спортивном 
зале на улице Ратной, д. 2а, 
для гостей пройдут спор-
тивные соревнования, а в 
воскресенье в 13.00 на ули-
це старобитцевской, д. 21а, 
начнётся концерт хора вете-
ранов района и вокального 
ансамбля «Реприза». вход 
свободный.

 3 ноября для любителей 
шахмат из обручевского 
района проведут семей-
ный турнир «Большая 
страна – большая семья!». 
к участию приглашаются все 
желающие. соревнования 
начнутся в 14.00. адрес: 
ул. Новаторов, д. 6.

 до 6 ноября включи-
тельно проходит при-
ём заявок на открытый 
Конкурс-фестиваль хорео-
графического искусства 
«хрустальная туфелька – 
2024». 30 ноября состоится 
торжественная церемония 
награждения. к участию при-
глашаются сольные танцоры 
и коллективы, исполняющие 
классические, народные, со-
временные, бальные и дру-
гие танцы.

сейчас ей восемь лет. «
мы ходили на
По
сандр 

новостиВиртуозы кручёной подачи
в зюзине прошёл ежемесячный турнир по настольному теннису 

«я сам учитель 
физкультуры 
и считаю алексан-
дра Васильевича 
специалистом вы-
сокого класса», – 
рассказал папа 
воспитанницы 
Кати илюхиной.

Саша Рядовский любит соревноваться с более сильными соперниками.

Коля Гладилин и Рома Агаев жмут друг другу 
руки после честного поединка на турнире.
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 Как не кричать на своего 
ребёнка? На этот вопрос 
время от времени ищет 
ответ каждый родитель. 
И этому посвятили недав-
нюю лекцию для пап и мам 
в центре досуга «Ломоносов-
ский» на улице Кравченко, 8.

безопасНые взросЛые
ольга Фарафонова посоветова-
ла в воспитании всегда учиты-
вать физиологические особен-
ности своего ребёнка. Ему 
стоит пройти нейродиаг-
ностику, чтобы пони-
мать скорость усвое-
ния информации. Это 
поможет объяснить 
«нежелание» пони-
мать материал, кото-
рый ему объяснили 
уже 10 раз. стоит 
вспомнить и инструк-
цию по безопасности, 
которую читают на борту 
самолёта. Главное в ней то, что 
при задымлении помещения 
кислородную маску надо на-
деть сначала на себя, а потом 
уже на ребёнка. в воспитании 
этот принцип приоритетности 

самоухода также 
немаловажная 

часть. Ресурсное со-
стояние родителя гаран-

тирует хорошее настроение 
и запас терпения. Более того, 
повышается вероятность раз-
глядеть первопричины «плохого 
поведения». возможно, не 

слушаясь, ребёнок пытается 
сказать, что ему недостаточно 
тепла. таким образом, вместо 
срывов и упрёков, которые 
делаются в надежде заставить 
чадо хорошо учиться, родители 
могут стать для него тем самым 
«безопасным взрослым», в ко-
тором все дети так нуждаются.

верНУТЬ УТраЧеННое 
ДоверИе
Но что же делать, если на ре-
бёнка уже повысили голос? 
Психолог посоветовала из-
виниться, то есть признать, 
что это было лишним. Помимо 
этого хорошим вариантом будет 
спросить, как ребёнок чувству-

ет себя, и поговорить об этом. 
Если злость не ушла и может 
выплеснуться через край, стоит 
физически дистанцироваться. 
Можно прямо сказать: «Я ещё 
сержусь, уйду в другую комна-
ту на некоторое время, чтобы 
успокоиться».

После лекции мы 
подошли к елене 
Штоколовой. 
у неё трое детей, 
двое из которых 

посещают занятия по англий-
скому языку в центре «ломо-
носовский». «у меня с моими 
родителями не были выстрое-
ны доверительные отношения. 
своей матери я не могла рас-
сказать многое, хотелось бы, 
чтобы моя дочка доверяла мне 
как подруге. а для этого, конеч-
но, нельзя общаться на повы-
шенных тонах».
Тамаре сергеевне очень по-
нравилась лекция: «Я срываюсь 
на своих детей и осознаю, что 
это на них негативно влияет. Не 
хочу менять других, хочу изме-
ниться сама. Рада, что услыша-
ла советы психолога».

варвара грошева

«Мама, не кричи на меня!»
Психолог ольга Фарафонова рассказала, как родителям запастись терпением

Надо 
учитывать 

особенности 
ребёнка. ему стоит 
пройти нейродиаг-
ностику для опре-
деления скорости 

усвоения ин-
формации 

Ольга Фарафонова объясняет, почему 
важно вовремя восстанавливать свой 
запас терпения.
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 Кумир нескольких по-
колений, лидер группы 
«Рондо» Александр Иванов 
поговорил с нами о детских 
развлечениях советских 
мальчишек, любимом дворе 
в районе Зюзино и признал-
ся, почему вообще занялся 
музыкой.

«зюзино – детство 
моё»
– Александр, вы родились 
в Москве. Расскажите, пожа-
луйста, в каком районе вырос-
ли, что из детства помните?
– Я родился на улице ольхов-
ской, недалеко от станции 
метро «Бауманская». а когда 
мне исполнилось три годика, 
мы переехали на юго-запад. 
Родителям выделили квартиру 
в хрущёвке недалеко от «Новых 
Черёмушек», в районе зюзино. 
туда наша семья переехала 
в 1964 году, там мы и жили 
с родителями. Рядом каховка, 
Битцевский лесопарк, зюзин-
ский лес.

– На тот момент Зюзино, гово-
рят, было слегка провинциаль-
ным?
– Почему? Прекрасный рай-
он, очень много зелени. Моя 
старенькая мама и сейчас там 
живёт, в том же доме.

– А для вас Зюзино что в жизни 
значит?
– зюзино – детство моё. лето 
я проводил у бабушки в дерев-
не, а зиму – в зюзинском лесу. 
овраги, друзья, лыжи. лысая 
гора там у нас была, вот мы 
и катались с неё на лыжах.

– Какие ещё у вас мальчише-
ские развлечения были?
– коньки, санки. всё, 
что тогда было у любого 
советского мальчика. 
Площадку рядом с до-
мом, спортивную, зимой 
превращали в каток, а ле-
том мы на ней в баскетбол 
и футбол гоняли. Не было 
же компьютеров, не было 
интернета, дети заполняли 
дворы. Через наш зюзинский 
двор вообще невозможно было 
пройти из-за детворы, играю-
щей во всё, что только было 
можно, – прыгалки, классики, 
баночки, казаки-разбойники, 
прятки. отличное детство было 
у меня, самое лучшее.

– Номер своей школы помните?
– конечно, 538-я средняя 
школа. там я учился до 8-го 
класса, а потом уже перешёл 
в спортшколу «Динамо» на ули-
це Марины Расковой.

– Сегодня часто бываете в Зю-
зине?
– Да, могу и во-
круг школы по-
гулять, и к маме 
заехать, и в лесу 
зюзинском по сей 
день люблю 
бродить. До сих 
пор там есть не-
сколько прудов, 
где живут дикие 
утки. кормлю их 
всегда. Понимае-
те, зюзинский лес 
для меня – место 
силы, где детство 
прошло. у любо-
го человека есть 
тяга к тому, что 
радовало его, что 

было частью его жизни 
в юности. Мне кажется, 
любого нормального 
человека тянет туда, где 
он вырос. Меня тянет 
в зюзино.

– Расскажите, пожалуй-
ста, как проходят ваши 
встречи с мамой? Она 
для сына-звезды боль-
ше адвокат или критик?
– Мама просто мама. 
Я для неё, как любой 
сын для своей матери, 

несмотря на достигнутые высо-
ты в жизни, всё равно ребёнок. 
Поэтому есть и советы, и нра-
воучения, что-то так, а что-то 
и не так.

«Иногда голова 
кружилась»
– Александр, за вашими пле-
чами 40 лет в группе «Рондо», 
десятки хитов. Бывало за эту 
долгую творческую жизнь, что 
у вас «сносило крышу» от славы 
и числа поклонниц?
– когда создавалась группа, 
у нас, тогда ещё совсем моло-
дых людей, главным устремле-
нием было играть ту музыку, 
которую мы любим, и выступать 
на больших сценах. вопросом, 
сколько просуществуем, мы 

не задавались. Просто надея-
лись повторить судьбу Rolling 
Stones (смеётся) и состариться 
вместе с моими друзьями-
музыкантами.
Но, конечно, нравилось, что 
толпы поклонниц штурмуют 
гостиницы, в которых останав-
ливались. звёздной болезни 
не было, но от общения с кра-
сивыми барышнями иногда 
голова кружилась, что уж 
скрывать. Мы и музыкой-то за-
нялись для того, чтобы девуш-
кам нравиться (смеётся). ведь 
как можно увести красотку? 
Я раньше спортсменом был…

– Дзюдо занимались, верно?
– Да, восточными единобор-
ствами. а когда рядом баскет-
болисты под два метра, что 
делать? Берёшь гитару в по-
ходе у костра, поёшь красивую 
балладу, и девушка идёт с то-
бой, а не с этим двухметровым 
амбалом, к озеру посмотреть 
красивую природу. Поэтому 
музыка была одним из средств, 
чтобы выделиться среди 
сверст ников.

– Кстати, с учётом ваших много-
летних занятий восточными 
единоборствами: бывало, что 
вы из-за женщины дрались?
– Безусловно. в юности все 
горячие, энергия прёт, надо 
её девать куда-то. Главное, 

«Как на Лысой горе 
Для лидера группы «Рондо» александра Иванова зюзинский 

«У любого 
человека есть 
тяга к тому, что 

радовало его, что 
было частью его жизни 
в юности. Мне кажется, 

любого нормального 
человека тянет туда, 
где он вырос. Меня 

тянет в Зюзино»

– Сегодня часто бываете в Зю

сей 

было частью его жизни 
в
любого нормального 
человека тянет туда, где 
он вырос. Меня тянет 
в з

– Расскажите, пожалуй– Расскажите, пожалуй
ста, как проходят ваши 
встречи с
для
ше адвокат или критик?ше адвокат или критик?
– Мама просто мама. 
Я
сын для

несмотря на

С отцом Киприаном на церемонии награждения 

лауреатов Всероссийской муниципальной пре-

мии «Служение».

Группа «Рондо», 1991 год.

Солист группы «Рондо» – частый гость на дискотеке 1980-х годов.
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что к определённому возрасту 
и с определённым опытом при-
ходишь к мудрости: надо не до-
водить до конфликта, лучше 
поговорить и объяснить.

– А есть что-то, ради чего вы 
готовы даже сейчас посту-
питься этим принципом и дать 
в морду?
– Если женщину или ребёнка 
кто-то обидит или будет вести 
себя неправильно по жизни – 
вообще запросто. Руки помнят, 
и ноги тоже (смеётся). а учили 
хорошо раньше, чёрный пояс 
всё-таки оставляет мне воз-
можности сориентироваться 
в той или иной конфликтной 
ситуации. Но человек, который 
обладает знаниями в спорте, 
должен быть вдвойне ответ-
ственным. Иначе всё может 
обернуться большой бедой. 
Нерассчитанный удар, умер 
человек – и всё. И закончилась 
нормальная жизнь. Поэтому, 
повторюсь, всегда лучше обхо-
диться без драки.

«с началом сво 
захотелось сказать 
что-то важное»
– После начала СВО вы ис-
полнили две песни – «Родину» 
Трофимова и «Стрекозу» Розен-
баума. Почему именно сейчас 
пришло время исполнить их?
– у меня патриотической лири-
ки много со времён ещё 1980-х 
годов, когда начиналась пере-
стройка. тогда были созданы 
«На одной земле», «Надувной 

корабль», «Я вернусь». то есть 
мне всегда было не чуждо 
исполнение патриотических 
композиций в зависимости 
от своего мироощущения.
а с началом сво мне захоте-
лось что-то важное сказать, 
захотелось быть со своей 
страной. И я обратился к се-
рёже трофимову на предмет 
возможности переработки его 
композиции «Родина». а алек-
сандр Яковлевич Розенбаум 
разрешил мне использовать 
свою «стрекозу». Появились 
две хорошие, красивые бал-
лады о сегодняшнем времени, 
в которые было вложено много 

я на лыжах ходил»
лес, где он гулял в детстве, стал местом силы 

Певец Александр Иванов перед началом концерта в Музее Победы на По-
клонной горе.

• Александр Иванов 
родился 3 марта 1961 года 
в Москве.
• Детство будущего рок-
музыканта было связано 
со спортом. он занимался 
дзюдо в течение 12 лет. 
Проходил службу в армии 
(танковые войска).
• Профессионально за-
ниматься музыкой начал 
в 1981-м.
• Группа «Рондо» была обра-
зована в 1984-м. сменилось 
несколько вокалистов и кла-
вишников, пока в группе 
не утвердились александр 
Иванов и Евгений Рубанов.
• в 2003-м группа распада-
ется, певец уходит в сольную 
карьеру, но через два года 
восстанавливает коллектив, 
и на афишах с тех пор пишут 
«александр Иванов и группа 
«Рондо».

досье

Со второй женой Светланой Федоровской, в браке с которой двое детей – Александр и Светлана.

личного, душевного, собствен-
ного отношения к тому, что 
сейчас происходит.

– Как отреагировали Трофимов 
и Розенбаум на ваши версии?
– сказали, что замечательная 
переработка и новое прочте-
ние этих композиций.

– А вообще, как это происходит 
у музыкантов? Вот, например, 
вам нравится чья-то песня и хо-
чется спеть её…
– созваниваешься, просишь 
разрешения исполнить это 
произведение по-своему. Если 
композитор не против, то на-
чинается работа.

– Были случаи, что вам отказа-
ли?
– Много раз. И это нормально.

– Бывало, что в ответ слыша-
ли от автора: «Да, окей, спой, 
но столько-то заплати»?
– Бывало, да. И это тоже нор-
мально.

– И сколько для вас приемлемо 
заплатить за песню? Обычные 
люди не представляют рас-
ценки у музыкантов. Предполо-
жим, миллион это может стоить 
или сто миллионов…
– от миллиона до 100 миллио-
нов может быть. а могут просто 
песню подарить, потому что 
автор хочет, чтобы его песня 
звучала везде. Это ведь тоже 
денег стоит – записать, сде-
лать качественный клип и рас-
крутить.

– По поводу ваших концертов 
в Донбассе. Какие песни чаще 
всего исполняете «за ленточ-
кой»?
– всё, что ребята хотят слы-
шать. Поэтому и песни Марка 
Бернеса звучат в моём испол-
нении. Часто исполняю «тём-
ную ночь» из кинофильма «Два 
бойца». она не потеряла своей 
актуальности. Их отцы, их деды 
её любили, теперь и они слуша-
ют, защищая нашу страну.

ольга шаблинская

 31 октября в библиоте-
ке № 188 (ул. Обручева, 
д. 24) запланировано 
очередное заседание 
читательского клуба 
«Наследие». встреча будет 
посвящена событиям смут-
ного времени и началу но-
вого этапа в истории нашей 
страны. особое внимание 
уделят личности лжедми-
трия I и его происхождению. 
зарегистрироваться можно 
по телефону +7 (495) 735-
01-27. Начало в 15.00.

 31 октября посетите-
лей библиотеки № 189 
«Патриот» (ул. Маршала 
Савицкого, д. 12, корп. 1) 
ждут на мастер-классе 
и просмотре мультфильма 
из серии «Гора самоцветов», 
где «гора» означает собра-
ние сказок разных народов. 
сам проект посвящён исто-
рии выдающихся россий-
ских городов. вход свобод-
ный, начало в 16.00.

 9 ноября гостей библио-
теки № 192 (ул. Старобит-
цевская, д. 23, корп. 2, 
пом. 5) научат мастерить 
игрушки из ваты. такие 
украшения, в том числе 
на новогоднюю ёлку, дела-
ют вручную по старинной 
технологии. Начало в 16.00.

 До 17 ноября с 12.00 
до 20.00 в библиотеке 
№ 178 – культурном 
центре Агнии Барто 
(ул. Дмитрия Ульянова, 
д. 24) проходит выставка 
«Выход в свет» художника-
педагога, детского писателя 
виктории топоноговой и её 
учеников. Приглашаются 
все желающие.

 12 ноября в библиотеке 
№ 169 (Ленинский просп., 
д. 127) отметят праздник 
встречи зимующих птиц – 
Синичкин день. в этот день 
можно начинать вешать 
кормушки и подкармливать 
пернатых. в программе – 
мастер-класс, где ребята 
смогут узнать больше о зи-
мующих птицах, их привыч-
ках и важности сохранения 
экосистемы. Интерактив-
ная программа начнётся 
в 18.00, вход свободный.

 13 ноября в библиотеке 
№ 172 (ул. Новаторов, 
14, корп. 1) прочитают 
лекцию «Этой жизни 
нелепость и нежность», 
посвящённую 130-летию 
со дня рождения Георгия 
Иванова – ученика Ни-
колая Гумилёва и одного 
из лучших поэтов русского 
зарубежья. Начало в 15.00. 
Подробности по телефону 
+7 (495) 431-17-10.

новости
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 В «Севастопольце» на Б. Че-
рёмушкинской, 38, прошла 
концертная программа 
в честь Дня пожилого че-
ловека. Хор «Ясный день» 
от «Московского долголетия» 
порадовал гостей советски-
ми эстрадными песнями.

«люДи, которые горЯт 
пениеМ»

«Мы исполняем 
то, что нравится 
участницам, я ни-
когда не настаиваю 
на конкретном 

репертуаре, выбираем вме-
сте, коллективно. обычно это 
эстрадные и народные компо-
зиции. сейчас разучива-
ем популярную песню 
«Матушка-земля», – 
рассказал нам пре-
подаватель хора 
по вокалу Ярослав 
Яровой. он препо-
даёт уже второй год, 
но хор существовал 
и раньше. – выступаем 
в основном у себя в «се-
вастопольце», концерт ко Дню 
пожилого человека, например, 
собрал много гостей. в центрах 
московского долголетия мы 
пока ни разу не пели, ждём, 
когда нас позовут (улыбается). 
Думаю, что в скором времени 
это обязательно случится».
в основном составе хора 
«Ясный день» народа немного, 
всего 7 человек. Преподава-
тель подчёркивает, что зато «это 
люди, которые горят пением 
и на которых можно положиться 
на любом выступлении».

«шли на зВуки Музыки»
«Недавно выступали в парке 
«северное Бутово», там замеча-
тельная площадка. Исполнили 
«Московские окна», «сева-
стопольский вальс», «лучший 

город земли». Нам 
аккомпанировал 

духовой оркестр «се-
вастополец». Москвичи, 

которые просто прогуливались 
в парке, шли на звуки музыки, 
подходили к сцене и танцева-

ли. Раньше такие 
концерты были 
частыми в парке, 
сейчас традиция 
возрождается, 

и мы видим, какой это вызы-
вает интерес у людей», – отме-
чает жительница юго-запада, 
участница хора «Ясный день» 
ольга перепёлкина.
в «Московском долголетии» 
занятия вокалом доступны 
в 600 разных группах, где 
преподают профессиональные 
музыканты. И на сегодняшний 
день пением занимаются более 
12 тыс. человек.

екатерина магдыч

 Фестиваль состоится 
в манеже «Спартак» в парке 
«Сокольники» в первые вы-
ходные ноября.

в первый день в нём сыгра-
ют 12 артистических команд 
из разных регионов России. 
во второй день пройдёт тра-
диционный гала-матч, в ходе 
которого звёздная команда 
«старко» сыграет с «Героями 
олимпа» – советскими и рос-
сийскими олимпийскими 
чемпионами разных лет. Игра 
будет посвящена Дню народ-
ного единства.

«Фестиваль 
проводится 
с 2007 года 
и, по сути, явля-
ется чемпиона-

том мира по футболу среди 
артистов, которые на время 
турнира забывают про свои 
съёмки, гастроли, концер-
ты», – рассказал на пресс-
конференции, организо-
ванной Информационным 
центром правительства 
Москвы, президент футболь-
ного клуба «Старко», лидер 
группы «зодчие» юрий 
Давыдов.
По поводу стран-участниц Да-
выдов уточнил, что команды 

таких стран, как Бразилия, 
Перу, аргентина, Парагвай, 
турция, сербия, венгрия, 
Иран, Израиль, Белоруссия, 
киргизия, казахстан, го-
товы приехать. Некоторые 
недружественные страны, 
например, Германия, Ита-
лия и Нидерланды, также 
выступили за участие в фе-
стивале. отказались лишь 
великобритания, Эстония 

и Польша.
«Данный проект 
полностью отече-
ственный и уни-
кальный, потому 

что нигде, кроме как в России, 
не проводился», – подчерк-
нул футболист, чемпион 
олимпийских игр 1988 года 
александр Бородюк.

Сергей Минаев, 
музыкант и теле-
радиоведущий, 
считает, что «тур-
нир определённо 

доставит удовольствие тем, 
кто будет на поле, и тем, кто 
будет наблюдать за игрой». за 
команду «старко» кроме него 
сыграют Дмитрий Маликов, 
виктор зинчук, влад топалов, 
Михаил Гребенщиков, Рома-
рио и Юрий Давыдов.

варвара грошева

«арт-футбол 2024» пройдёт 
в «Сокольниках» 3 и 4 ноября

нота вдохновения 
во дворце творчества «севастополец» хор 
«Ясный день» исполнил нестареющие хиты

фестиваль

конкурс-фестиваль вокально-
го искусства «Поющий округ – 
2024» начинает приём заявок 
на участие. восемь возраст-
ных категорий: от 4 лет и без 
ограничений. отдельная 
группа для педагогов.
Этапы проведения:
 до 11 ноября включитель-

но – приём заявок;
 с 19 по 22 ноября – смотр 

участников;
 27 ноября – торжествен-

ный гала-концерт и награж-
дение победителей.
смотр участников и заключи-
тельное выступление прой-
дут по адресу: ул. Новаторов, 
д. 4, корп. 5. организато-
ры – «Мой досуговый центр 
«атлант» при поддержке пре-
фектуры Юзао.

кстати

В основном 
составе хора 

«Ясный день» все-
го 7 человек. пре-

подаватель вокала 
подчёркивает, что 

зато «это люди, 
которые горят 

пением»

Участницы хора разучивают 
композицию «Матушка-Земля».
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Дорогие читатели! Наша страничка поможет отвлечь детей от гаджетов. а чтобы было интереснее, решайте головоломки вместе с ребятами! 
И обязательно расскажите нам, понравились ли ребусы вашим детям и что ещё вы хотели бы увидеть на этой странице.

Наши контакты: uzao_readers@aif.ru, 8 (495) 646-57-57.

I

IIРаскрасьте и украсьте узорами 
мячики таким образом, чтобы все 
четыре стали одинаковыми.

Каждый след животного мы обо-
значили цифрой. Решите получив-
шиеся примеры.

Сосчитайте, сколько разных 
яблок висит на ветках.

I. 

II. 

III.
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Есть вопросы, жалобы 
и прЕдложЕния?

пишите: uzao_readers@aif.ru
звоните: +7 (495) 646-57-57

заполните пустые клетки цифрами от 1 до 9 
так, чтобы в любой строке по горизонтали 
и по вертикали и в каждом из девяти блоков, 
отделённых жирными линиями, не было двух 
одинаковых цифр. желаем удачи!
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– решила по дому мужскую работу 
сделать сама. легла на диван, смотрю 

телевизор, ем… тяжело, конечно, 
не спорю…

◆ ◆ ◆

в школе, где завелись квадроберы, 
учительница всегда носит с собой 

в сумочке сахарок.
◆ ◆ ◆

– когда я спешу с работы домой, 
вечно боюсь застать суп остывшим, 

а жену кипящей.

Прогноз с 28 октября по 3 ноября
прогнозируется спокойная геомагнит-
ная обстановка на протяжении всей не-
дели. индекс геомагнитной активности 
не превысит трёх баллов. специальных 
мер профилактики не требуется.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. рождественский. 7. лу-
ноход. 8. квиддич. 9. асеев. 10. внуково. 11. кло-
ун. 12. ардан. 14. взбучка. 15. Эллис. 17. яглыч. 
21. кабуки. 27. вазари. 28. Маскхалат. 29. ангел. 
30. Египет. 32. западня. 34. версия. 35. драфт. 
38. вывод. 41. Фреон. 42. остров. 44. рубрика. 
45. руссо. 46. амати. 47. тито. 48. Гигиена. 49. ал-
химик. 50. башня. 51. плот. 52. ранец.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. ринопластика. 2. саво-
нарола. 3. индексация. 4. луч. 5. консилиум. 
6. почемучка. 7. литва. 13. взрыв. 16. сглаз. 
18. Чаргафф. 19. лампа. 20. витте. 22. банкрот-
ство. 23. кредитор. 24. баратынский. 25. Экватор. 
26. «Гаянэ». 31. автостоп. 33. Хрюканье. 36. трам-
вай. 37. Гортань. 39. дутик. 40. троица. 43. вуаль. 
48. Гид.
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. какой поэт пред-
ставил Муслима Магомаева певице тама-
ре синявской? 7. инопланетное средство 
передвижения. 8. истории какой маги-
ческой игры джоан роулинг посвятила 
отдельную книгу? 9. кто написал роман 
в стихах о своём друге владимире Мая-
ковском? 10. аэропорт из стихотворения 
«Церковь в переделкине» Эдуарда аса-
дова. 11. жонглёр смехом. 12. какой ак-
трисе Франко дзеффирелли отдал роль 
Марии каллас в своём фильме? 14. раз-
гон для нерадивого подчинённого. 15. кто 
из валлийских актёров прославился ро-
лью люцифера Морнингстара? 17. олег 
васильев в драме «Мы из будущего». 
21. «театр японских мужиков». 27. какой 
художник дважды «подсказал» героям 
романа «инферно» дэна брауна, как сбе-
жать из садов боболи? 28. какой бала-
хон помогает десантнику зимой слиться 
с местностью? 29. крылатый порученец 
всевышнего. 30. страна нефертити 

и клео патры. 32. «ловко расставленные 
сети». 34. Гипотеза для оперативников. 
35. процедура выбора игроков в команду. 
38. Что ждут от аналитика? 41. Что прое-
дает озоновый слой? 42. на картине «свя-
той …» николай рерих запечатлел валаам. 
44. раздел газеты. 45. жан-жак фран-
цузской философии. 46. Гуру страдивари. 
47. первый космический турист по имени 
деннис. 48. «борьба» с грязными руками. 
49. «учёный маг» средневековья. 50. «вы-
сотка». 51. на чём доплывают до африки 
герои фильма «айболит-66»? 52. рюкзак 
школяра.
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. радикальный метод 
борьбы с курносостью. 2. кто из религиоз-
ных деятелей разжёг «костёр тщеславия» 
во Флоренции? 3. какой процесс «даёт 
прибавку» к пенсии? 4. «солнечная стре-
ла». 5. «страшный суд» у постели больного. 
6. «викторина» в «коротких штанишках». 
7. первая республика, вышедшая из со-
става ссср. 13. Эффект от детонатора. 

16. Мистическая диверсия. 18. Чьи 
правила использовали джеймс уотсон 
и Фрэнсис крик при определении днк 
в виде двойной спирали? 19. Что осве-
щает? 20. «отец подстаканников» среди 
премьер-министров российской империи. 
22. Финансовый тупик. 23. кому чаще все-
го жалуются на отсутствие денег? 24. рус-
ский поэт, чьи строчки стали эпиграфом 
к ахматовским «Чёткам». 25. пограничный 
пояс земли. 26. в каком классическом 
балете героиня изобличает мужа, помо-
гавшего диверсантам? 31. способ путе-
шествовать «без гроша в кармане». 33. ис-
полнение колыбельной тётей свинкой из 
«сказки о глупом мышонке» самуила Мар-
шака. 36. Что водит отец героя новогодне-
го боевика «Чёрная молния»? 37. Что лечит 
ларинголог? 39. дефект на оштукатурен-
ной поверхности. 40. какой христианский 
праздник связан с сошествием духа свя-
того на апостолов? 43. Фата на каждый 
день. 48. провожатый по музею.
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